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S. E. SEVILLA  

El consejero de Industria, Energía y 

Minas de la Junta de Andalucía, Jor-

ge Paradela, anunció ayer que la co-

munidad andaluza registró un volu-

men de inversión industrial de 11.000 

millones de euros que 

conllevaron la crea-

ción de 68.000 em-

pleos y que se tra-

dujeron en cerca 

de 6.500 iniciativas 

industriales, tan-
to nueva actividad 

industrial como 

modernización de actividades ya im-

plantadas, y que se han desarrollado 

en 340 municipios andaluces. Asimis-

mo, Paradela informó que su conse-

jería está trabajando en incentivos 

integrados, que incluirán 50 millones 

para espacios productivos, entre ellos 

parques empresariales y polígonos 

industriales. 

Paradela ofreció ayer el balance 

del Plan de acción CRECE Industria  

2021-2023, durante su intervención 

en la apertura del Foro de Participa-

ción para la elaboración de la Ley de 

Espacios Productivos, que tuvo lugar 

en la CEA junto a su presidente, Ja-

vier González de Lara. En ese encuen-

tro, en el que participaron otras con-

sejerías de la Junta, representantes 

de asociaciones empresariales, de los 

ayuntamientos, de colegios profesio-

nales y de los sindicatos, entre otras 

entidades, se abordó el contenido del 

anteproyecto de esta ley que tiene 

como objetivo primordial la mejora 

de las zonas industriales de la comu-

nidad tanto en infraestructuras como 

en servicios, la puesta en valor de los 

polígonos y espacios productivos exis-

tentes, así como dotar de mayor se-

guridad jurídica y facilitar la implan-

tación de la industria en Andalucía. 

En este sentido, el consejero anda-

luz avanzó que «una de las medidas 
clave que recoge el texto normativo 

es la creación del espacio industrial 

protegido, una nueva figura que fa-

vorecerá la simplificación adminis-

trativa para la implantación de acti-

vidad y convertirá a Andalucía en un 

imán para atraer proyectos industria-

les de calidad». Asimismo, adelantó 

que su Consejería llevará hoy a Con-

sejo de Gobierno el impulso de «una 

nueva orden de incentivos, denomi-

nados incentivos integrados, que com-

pletará el impulso a la mejora de la 

competitividad industrial con la ener-

gética y el respaldo a la transición 

energética, ecológica e industrial de 

los espacios productivos, que conta-

rá con una dotación presupuestaria 

de 50 millones».

Andalucía destinará 
50 millones en 
incentivos para 
polígonos y parques 
empresariales 

CONSEJERÍA DE INDUSTRIA

J. PARADELA
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M. B. 

SEVILLA 

¿Empezar la Feria el sábado por la 
noche y cerrarla justo el sábado si-
guiente o volver al modelo que había 
antes de 2017, cuando la fiesta comen-
zaba el lunes de Pescaíto y se cerra-
ba el domingo por la noche? Es la pre-
gunta que se someterá a consulta por 
el Ayuntamiento de Sevilla a partir 
del próximo día 23 de abril.  

Sin embargo, aunque desde el equi-
po de José Luis Sanz se asegura que 
el resultado de esa consulta le resul-
ta «indiferente», también tendrán en 
cuenta la opinión de algunos de los 
sectores implicados. Y la mayoría de 
los consultados se decanta por vol-
ver al modelo anterior que pasaba por 
empezar el sábado. 

Es el caso de la Asociación de Ti-
tulares de Caseta, Atica, que se ha pro-
nunciado en numerosas ocasiones a 
favor de volver al formato tradicional 
de comenzar la fiesta el lunes por la 
noche. La última vez que lo dejaron 
claro fue en la asamblea celebrada 
hace sólo unos días. Su presidente, 
Antonio Barrero, se ha decantado va-
rias veces por el modelo tradicional 
que, según decía, preferían más del 
95 por ciento de los titulares de case-
tas, porque el actual formato es de-
masiado largo y «no hay bolsillo ni 
cuerpo que lo resista». 

Los titulares de casetas, que inclu-
so realizaron unas jornadas sobre el 
tema hace algunos meses, calculaban 
que el modelo actual supone entre un 
10 y un 15 por ciento más de gastos y 
que la extensión de la fiesta provoca-
ba también que muchos se vayan a la 
playa en los últimos días de la fiesta. 

En cuanto a los bares, también pre-
fieren el modelo de Feria de lunes a 
domingo. 

En este caso desde la Asociación 
de Hosteleros de Sevilla y provincia, 
su presidente Alfonso Maceda, de-
fiende que los negocios que no tra-
bajan cerca de la Feria pierden dos 
fines de semana en los que práctica-
mente no tienen ventas y además 
porque es difícil conseguir personal 
para ese «alargamiento» de la sema-
na. 

Bueno para los hoteles 
Para los hoteles será muy bueno por-
que son dos fines de semana de alo-
jamiento pero para nosotros son dos 
fines de semana de menos trabajo», 
dice Maceda. 

Los montadores de casetas tam-
bién prefieren el modelo tradicional.  
José Ramón Hipólito, presidente de 
la asociación de montadores de case-
tas, también se decanta por esta op-
ción aunque lo haga a título personal. 
En este sentido Hipólito considera 
que el modelo actual «no hay quien 
lo resista» porque son muchos días. 
«Este miércoles ya hay comidas en 
las casetas y cuando llegue el próxi-
mo miércoles muchos llevarán ya una 
semana», dice. 

 Además Hipólito considera que 
debería ser una votación por casetas 
dando, por ejemplo, cinco votos a cada 
una. 

Los caseteros son, sin embargo, 
partidarios del modelo actual que es 
más largo y le supones más días de 
ventas. Aunque, según José David Mar-
tín, presidente de los caseteros, le su-
ponga más gastos de personal, un día 
más son más beneficios. Porque em-
piezan a trabajar antes y acaban des-
pués. 

«El domingo antes no se vendía y 
ahora es el día fuerte», dicen. En cual-
quier caso habrá que esperar los re-
sultados de las votaciones para ver 
que modelo triunfa. 

Montadores, titulares y bares 
prefieren volver al lunes de Pescaíto

∑ Los caseteros se 
decantan por seguir 
con el actual porque 
supone más negocio

Los hoteles de la ciudad 
rozan el lleno. Según la 
Asociación de Hoteles de 
Sevilla y Provincia (AHS) 
la ocupación está en torno 
al 85 por ciento. Los datos 
los extraen de un sondeo 
realizado entre sus asocia-
dos, al que han respondido 
cerca de 60 establecimien-
tos. El sondeo contempla 
las noches que van desde el 
sábado de Pescaíto al 
sábado de Feria incluido. 
Hasta la fecha, la media de 
las reservas contratadas en 
los hoteles de Sevilla es del 
85 por ciento. Esta cifra es 
la misma que había en 
2023. Los hoteles se mues-
tran muy satisfecho. Se 
espera que sea superior una 
vez concluida la semana, 
ya que las reservas de 
última hora aún están por 
contabilizar. La noche de 
mayor ocupación es la del 
sábado del Pescaíto con 
una media del 91 por 
ciento.

Los hoteles ya 
están al 85 por 
ciento 

Los titulares se decantan 
por el modelo tradicional. 
Lo mismo que los bares que  
no pueden perder dos fines 
de semana de negocio 

El presidente de los 
montadores cree que 
debería votarse por casetas 
y consideran la consulta 
igual a la anterior D
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Roig invertirá un 46% más 
en mecenazgo deportivo  
y emprendimiento  

El presidente de Mercadona, Juan 

Roig, destinará este año 146 

millones de euros procedentes de 

su patrimonio personal y de 

dividendos repartidos por la 

cadena de supermercados a 

reactivar la economía valenciana 

y nacional, así como a labores 

sociales, deportivas y de mece-

nazgo, lo que supone un 46% más. 

Mercadona repartió el pasado año 

un dividendo de 201,076 millones 

de euros, lo que supone un 24,7% 

más respecto a los 161,12 millones 

de euros de 2022. 
S. E. VALENCIA 
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Efe VALENCIA 

El empresario valenciano Juan 
Roig, presidente de Mercadona, 
prevé invertir este año 146 mi-
llones de euros –un 46 % más 
que en 2023– en las distintas ini-
ciativas que lleva a cabo en el 
ámbito del Emprendimiento, la 
Formación, el Mecenazgo De-
portivo y el Entretenimiento, y 

que canaliza a través de su Pro-
yecto Legado. El objetivo de es-
ta inversión es “impulsar el cam-
bio y la transformación para lo-
grar un impacto social más posi-
tivo en la Comunitad Valenciana 
y en España”, informa Mercado-
na en un comunicado. 

El proyecto Legado de Juan 
Roig lo conforman distintos pro-
yectos sostenibles y solidarios, 

entre ellos Marina de Empresas, 
ecosistema emprendedor conoci-
do como la fábrica de empresas 
con un centro destinado a la for-
mación empresarial. 

También forman parte de este 
proyecto la Fundación Trinidad 
Alfonso, que organiza y promueve 
eventos y proyectos deportivos; el 
Valencia Basket Club y L’Alqueria 
del Basket, entre otros.

Juan Roig destinará a mecenazgo  
146 millones en 2024, un 46% más
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Endesa anuncia más de dos millones de inversión para reforzar

en 2024 la red eléctrica de la Sierra Sur
Endesa ha anunciado para este año más de dos millones de inversión para nuevas mejoras

en la red eléctrica de la Sierra Sur de Jaén. Esta inversión se enmarca en el plan de

inversiones que la compañía eléctrica desarrolla en la provincia de Jaén. Desde Endesa, se

suma esta inversión a los más de 14 millones que esta compañía eléctrca ha destinado en

los últimos cinco años, a través de su filial de redes e-distribución, para reforzar la calidad

del servicio de la Sierra Sur de Jaén.

original

Noticias Andalucía.

Endesa ha anunciado para este año más de dos millones de inversión para nuevas mejoras

en la red eléctrica de la Sierra Sur de Jaén. Esta inversión se enmarca en el plan de

inversiones que la compañía eléctrica desarrolla en la provincia de Jaén.

Desde Endesa, se suma esta inversión a los más de 14 millones que esta compañía eléctrca

ha destinado en los últimos cinco años, a través de su filial de redes e-distribución, para

reforzar la calidad del servicio de la Sierra Sur de Jaén.

La nueva inversión prevista irá destinada a la construcción en 2024 de nuevas líneas de

media tensión entre Alcalá la Real y las pedanías de La Pedriza y Venta de Agramaderos, a

lo largo de 5,9 kilómetros; el cierre de la línea Valdepeñas con 1,5 kilómetros; y una nueva

línea desde la Subestación Mazuelos hasta el cierre con la pedanía de Charilla con 7,4

kilómetros de cableado y un presupuesto cercano a los 250.000 euros.

Dentro de esta inversión, más de un millón de euros estará destinado a una actuación que se

encuentra en trámites desde 2018 y que tiene como objeto la construcción de una línea aérea

de media tensión de doble circuito entre la subestación Martos y Fuensanta a lo largo de 48

kilómetros, y que "redundará notablemente" en la calidad del servicio de Valdepeñas y Los

Villares, así como en los municipios del entorno.

Además, Endesa destinará casi 500.000 euros al refuerzo y mantenimiento de la línea

Valdepeñas que discurre a lo largo de siete kilómetros. En lo referente a la digitalización, se

instalarán 16 telemandos para mejorar la operatividad de la red por un importe cercano a los

250.000 euros.

Todas estas obras de refuerzo se encuentran enclavadas en el plan de inversión 2024,

aprobado por la Junta de Andalucía, destinado a medidas de renovación, automatización,
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ampliación y mejora de las redes de distribución eléctrica jiennenses para poder reforzar el

servicio, incrementar su calidad y favorecer la integración progresiva de las energías

renovables a las redes de distribución.

Sobre las más de 14 millones de euros invertidos en los últimos cinco año, Endesa ha

informado en un comunicado que este importe ha estado destinado a la construcción y

adecuación de más de 20 kilómetros de líneas de baja y media tensión, el mantenimiento de

las infraestructuras existentes y su digitalización.

En lo que respecta a la digitalización, se han instalado elementos tecnológicos como 140

telemandos que permiten realizar maniobras a distancia por control remoto y 1800 LVS (Low

Voltage Supervisor) que recogen información de la red como niveles de tensión, intensidad o

temperatura para mejorar la gestión de las infraestructuras, reducir el tiempo de las

reparaciones y analizar incidencias para identificar problemas en la red y evitar futuras averías.

Las medidas implementadas han llevado, según Endesa, a "una significativa mejora" en la

calidad del suministro en estos municipios que "cumple en todo momento con los estándares

establecidos por la normativa estatal respecto al número de interrupciones y los tiempos de

reposición".

La compañía eléctrica ha incidido en que este fortalecimiento de la red eléctrica "también ha

quedado patente durante la última ciclogénesis explosiva del temporal Nelson, caracterizado

por fuertes rachas de viento y lluvia, y que no provocó ningún tipo de afectación a los vecinos

de estas zonas".
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Radiografía de la industria en Andalucía: 11.000 millones de euros

de inversión y 68.000 empleos en los últimos tres años
Este nuevo instrumento de apoyo a la industria se sumará al programa de ayudas para el

desarrollo industrial por valor de 241 millones que la Junta de Andalucía dispondrá a partir

de mayo, y de las que se podrán beneficiar pymes y autónomos en concurrencia no

competitiva a través de Trade. La realidad actual de los polígonos presenta "dificultades", si

bien la Ley de Espacios Productivos "es una respuesta integral a los desafíos que enfrenta

nuestro tejido empresarial.

El Correo  •  original

La industria en Andalucía: 11.000 millones de euros de inversión y 68.000 empleos en los últimos tres años

El consejero de  Industria, Energía y Minas de la Junta de Andalucía,  Jorge Paradela, ha

anunciado este lunes que la comunidad andaluza registró un volumen de inversión industrial

de 11.000 millones de euros  que conllevaron la creación de 68.000 empleos y que se tradujeron

en cerca de  6.500 iniciativas industriales, tanto nueva actividad industrial como modernización

de actividades ya implantadas, y que se han desarrollado en  340 municipios andaluces.

Paradela ha ofrecido estos datos, correspondientes al balance del Plan de acción CRECE

Industria desde agosto de 2021 hasta el cierre de 2023, durante su intervención en la apertura

del Foro de Participación para la elaboración de la Ley de Espacios Productivos que ha tenido

lugar en la sede en la CEA  junto a su presidente, Javier González de Lara, y que es una

iniciativa recogida en el  Pacto Social y Económico para el Impulso de Andalucía, suscrito en

marzo de 2023  por la Junta con los agentes económicos y sociales.

Nueva orden de incentivos

En este encuentro, en el que han participado otras consejerías de la Junta, representantes de

asociaciones empresariales, de los ayuntamientos, de colegios profesionales y de los

sindicatos, entre otras entidades, se ha abordado el contenido del anteproyecto de esta ley que

tiene como objetivo primordial la mejora de las zonas industriales de la comunidad tanto en

infraestructuras como en servicios, la puesta en valor de los polígonos y espacios productivos

existentes, así como dotar de mayor seguridad jurídica  y facilitar la implantación de la industria

en Andalucía.
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Foto de familia del Foro de Participación para la elaboración de la Ley de Espacios Productivos de Andalucía (LEPA).

En este sentido, el consejero andaluz ha avanzado que "una de las medidas clave que recoge

el texto normativo es la creación del espacio industrial protegido, una nueva figura que

favorecerá la simplificación administrativa para la implantación de actividad y convertirá a

Andalucía en un imán para atraer proyectos industriales de calidad", y ha anunciado que su

Consejería llevará este martes a Consejo de Gobierno  el impulso de "una nueva orden de

incentivos, denominados incentivos integrados,  que completará el impulso a la mejora de la

competitividad industrial con la energética y el respaldo a la transición energética, ecológica e

industrial de los espacios productivos, que contará con una  dotación presupuestaria de 50

millones de euros", ha precisado el consejero.

Este nuevo instrumento de apoyo a la industria se sumará al programa de ayudas para el

desarrollo industrial por valor de 241 millones  que la Junta de Andalucía dispondrá a partir de

mayo, y de las que se podrán beneficiar pymes y autónomos en concurrencia no competitiva a

través de Trade.

"El anteproyecto de ley en el que estamos trabajando busca  atraer inversiones industriales y

establecer figuras jurídicas que estimulen la implantación y desarrollo de iniciativas

empresariales en nuestra región  aplicando un marco normativo integral que elimine trabas,

permita simplificar trámites y garantice procesos ágiles", ha explicado el consejero. La realidad

actual de los polígonos presenta "dificultades", si bien la  Ley de Espacios Productivos "es una

respuesta integral a los desafíos que enfrenta nuestro tejido empresarial. Desde la Junta

queremos ofrecer la máxima garantía jurídica, seguridad y certidumbre en el desarrollo de

estos proyectos".

Debate abierto

Por su parte, el secretario general de Industria y Minas, Cristóbal Sánchez, ha sido el

encargado de desgranar los objetivos y medidas que contempla el anteproyecto y que están

abiertas al debate de los agentes interesados, en un encuentro que ha contado con la
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participación de la viceconsejera Ana María Vielba, el secretario general de Energía, Manuel

Larrasa, y los delegados territoriales de la Consejería en las provincias de Sevilla, Cádiz,

Córdoba, Jaén, Granada y Almería.

En esta línea, ha destacado que la Ley introduce una clasificación de los espacios productivos

que permitirá establecer hitos de mejora en las infraestructuras o los servicios de los que

disponen, poniendo en valor sus potencialidades a través del censo de espacios productivos.

Se refuerza así la labor que ya se viene haciendo desde el  Instituto de Estadística y

Cartografía de Andalucía (IECA)  que, a través de su herramienta de Espacios Productivos de

Andalucía (ESPAND), tiene identificados en la comunidad más de 2.300 espacios productivos

que albergan  40.000 empresas y 10.000 autónomos, que representan el 16% del tejido

empresarial andaluz y concentran casi el 22% del total de los trabajadores.

El texto en elaboración establece, además, programas de accesibilidad y competitividad para

los suelos autonómicos, así como un régimen administrativo preferencial para los denominados

proyectos tractores de la industria en Andalucía, sobre los que se podrán aplicar medidas para

facilitar su implantación tales como programas de incentivos o de captación y formación de

personal.

Otra cuestión que aborda la norma es el equilibrio territorial y la armonización entre polígonos

y áreas urbanas, con medidas como el llamado Proyecto Regindur, que se dirige a la

reubicación industrial en polígonos que han quedado encajados dentro de las ciudades y que

carecen de posibilidades de crecimiento.

La Ley fomentará una mayor implicación municipal, a través de la iniciativa de Red de Ciudades

Industriales de Andalucía, también impulsada por la Consejería de Industria, Energía y Minas,

ya en marcha, y que ahora se buscará reforzar, dándole un carácter más formal con su

inclusión en el texto.

Así, contempla diversas vías de colaboración entre las administraciones local y regional y de

colaboración público-privada, con la creación de la figura de las Entidades de Gestión y

Mantenimiento de los Espacios Productivos, con el fin de combatir la falta de mantenimiento

que en muchos de los espacios productivos se presenta como otro hándicap que lastra la

competitividad de la industria.

Futura Ley de Espacios Productivos de Andalucía

Durante la jornada, se ha debatido acerca del nuevo marco legal que impulse la competitividad

y el crecimiento de los espacios productivos.  Así, tres mesas de participación han analizado en

detalle cuestiones de relevancia como los instrumentos de apoyo y normativos con los que

cuenta la Junta para el crecimiento de la industria en Andalucía; la visión de las empresas y

trabajadores de los espacios productivos en cuanto a necesidades y retos; así como el análisis

desde la perspectiva de las entidades locales y el papel de la colaboración público-privada.

Para la CEA, la futura Ley de Espacios Productivos de Andalucía (LEPA) es "estratégica para

regular unos espacios físicos en los que coindicen y se combinan la producción industrial, la

innovación, la comercio, la logística o la formación especializada, sólo por citas algunos de los

ámbitos más significativos".

Así la describe el presidente de los empresarios andaluces, quien ha subrayado que esta

conjunción de actividades, con tanto potencial, "hace de los polígonos industriales unos

espacios productivos cargados de oportunidades, pero también con dificultades específicas:

movilidad; seguridad; separación y recogida de residuos; suministro energético, abastecimiento

de agua, o programas de emergencias".

Por ello, ha señalado González de Lara, "aterrizar en el futuro texto normativo todo esto es un

reto. Y CEA aboga por afrontarlo con una gestión eficiente, con simplicidad o racionalidad

administrativa y con colaboración público-privada. Y hacerlo desde una concepción de

"ecosistema", con gran protagonismo de las pymes, que son la base industrial andaluza".
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El presidente de CEA ha subrayado además que la futura LEPA nacerá del Diálogo Social y

está contemplada en el Pacto Social y Económico por el Impulso de Andalucía suscrito por

Junta, CEA y sindicatos UGT y CCOO en marzo de 2023. Así, la gestación de la nueva norma

conlleva un  período de negociación y diálogo con los agentes económicos y sociales.
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Ana S. Ameneiro  

La obra de la línea 3 del Metro lle-
gará esta semana al barrio de Pi-
no Montano tras más de un año de 
ejecución del ramal técnico en el 
Higuerón. Entre ayer y hoy martes 
debe comenzar el vallado en la ca-
lle Agricultores que dará paso a 
las obras del Metro de Sevilla que 
durarán 41 meses y dotarán a es-
ta barriada de tres estaciones: Pi-
no Montano Norte, Pino Montano 
y Los Mares. Con todo habrá que 
esperar a 2030 para que el tramo 
Norte (Pino Montano-Prado) en-
tre en servicio. 

El presidente del Gobierno, Pe-
dro Sánchez, acompañado por el 
presidente de la Junta, Juanma 
Moreno, y por el alcalde de Sevilla, 
José Luis Sanz, junto a numerosas 
autoridades, presidieron ayer el 
acto de inicio de las obras del Me-
tro en Pino Montano, un tramo 
que dará servicio a sus más de 
30.000 vecinos. Es la continuación 
de las obras del tramo Norte de la 
línea 3 que se iniciaron en febrero 
de 2023 en el Higuerón. 

No hubo primera piedra sino un 
acto político del Gobierno central 
y la Junta de Andalucía, como ad-

completa del Metro de Sevilla no 
se va a parar” y solucionará un 
gran problema de movilidad de 
Sevilla y su área metropolitana. 
Señaló el cambio en la calidad de 
vida que aportará este transporte 
la reurbanización del bulevar. 

El presidente andaluz, Juanma 
Moreno, subrayó que estas obras 
de ampliación del Metro han to-
mado “un ritmo incesante” y espe-
ra llegar a más acuerdos entre las 
dos administraciones. Moreno se-
ñaló que es “una deuda histórica” 
con la gran ciudad de Sevilla y ga-
rantizó que cumplirán los plazos 
rajatabla y molestarán lo menos 
posible a los vecinos. “Hoy se em-
pieza a cumplir un gran sueño” pa-
ra los vecinos y se evita que 25.000 
coches contaminen, dijo Moreno. 

Como administración que cof
nancia también participó el presi-
dente del Gobierno, Pedro Sán-
chez, acompañado por los minis-
tros de Transportes (Óscar Puen-
te) y Agenda Urbana (Isabel Rodrí-
guez). Sánchez recordó la aporta
ción de 650 millones del Estado a
tramo Norte de la línea 3, y desta
có que “cumplimos con Sevilla 
contribuimos a acercar barrios” 
que “estas obras van a cambiar es-

Arranca el Metro en Pino Montano, 
que dará servicio a 30.000 vecinos

FOTOS: JUAN CARLOS VÁZQUEZ 

El presidente andaluz, Juanma Moreno, en el acto de presentación del Metro en Pino Montano.

l Sánchez destaca “el compromiso” del Gobierno con Sevilla l Moreno resalta “el incesante 
ritmo” de las obras  y Sanz celebra “un día histórico porque la ampliación no se va a parar”

La obra de la línea 3 del Metro lle-
gará esta semana al barrio de Pi-
no Montano tras más de un año de 
ejecución del ramal técnico en el 
Higuerón. Entre ayer y hoy martes 
debe comenzar el vallado en la ca-
lle Agricultores que dará paso a 
las obras del Metro de Sevilla que 
durarán 41 meses y dotarán a es-
ta barriada de tres estaciones: Pi-
no Montano Norte, Pino Montano 
y Los Mares. Con todo habrá que 
esperar a 2030 para que el tramo 
Norte (Pino Montano-Prado) en-
tre en servicio. 

El presidente del Gobierno, Pe-
dro Sánchez, acompañado por el 
presidente de la Junta, Juanma 
Moreno, y por el alcalde de Sevilla, 
José Luis Sanz, junto a numerosas 
autoridades, presidieron ayer el 
acto de inicio de las obras del Me-
tro en Pino Montano, un tramo 
que dará servicio a sus más de 
30.000 vecinos. Es la continuación 
de las obras del tramo Norte de la 
línea 3 que se iniciaron en febrero 
de 2023 en el Higuerón. 

No hubo primera piedra sino un 
acto político del Gobierno central 
y la Junta de Andalucía, como ad-
ministraciones que financian el 
tramo Norte con 1.300 millones 
entre ambos, y del Ayuntamiento 
de Sevilla. El acto se desarrolló en 
una carpa en el bulevar de la calle 
Agricultores esquina con Estrella 
Antares, donde irá la estación Pino 
Montano, la segunda que tendrá el 
barrio, y se vio ensombrecido por 
la protesta vecinal a favor de que se 
mantenga la recogida neumática 
de basura en el barrio.  

El alcalde, José Luis Sanz, califi-
có de “día histórico” para la ciudad 
el inicio de estas obras porque su-
pone que “la ampliación de la red 

completa del Metro de Sevilla no 
se va a parar” y solucionará un 
gran problema de movilidad de 
Sevilla y su área metropolitana. 
Señaló el cambio en la calidad de 
vida que aportará este transporte y 
la reurbanización del bulevar. 

El presidente andaluz, Juanma 
Moreno, subrayó que estas obras 
de ampliación del Metro han to-
mado “un ritmo incesante” y espe-
ra llegar a más acuerdos entre las 
dos administraciones. Moreno se-
ñaló que es “una deuda histórica” 
con la gran ciudad de Sevilla y ga-
rantizó que cumplirán los plazos a 
rajatabla y molestarán lo menos 
posible a los vecinos. “Hoy se em-
pieza a cumplir un gran sueño” pa-
ra los vecinos y se evita que 25.000 
coches contaminen, dijo Moreno. 

Como administración que cofi-
nancia también participó el presi-
dente del Gobierno, Pedro Sán-
chez, acompañado por los minis-
tros de Transportes (Óscar Puen-
te) y Agenda Urbana (Isabel Rodrí-
guez). Sánchez recordó la aporta-
ción de 650 millones del Estado al 
tramo Norte de la línea 3, y desta-
có que “cumplimos con Sevilla y 
contribuimos a acercar barrios” y 
que “estas obras van a cambiar es-
ta parte de Sevilla”. El presidente 
concluyó que este acto es “la mate-
rialización de la voluntad de 
acuerdo” por el Metro “porque Se-
villa lo merece”.    

El presidente del Gobierno de-
fendió que su Ejecutivo ofreció su 
apoyo “desde el principio” para 
impulsar una infraestructura “lar-
gamente demandada” en Sevilla, 
que cumple “con la palabra dada” 
y garantizó el “compromiso deci-
dido” del Gobierno de España con 
el Metro de Sevilla, que va “más 
allá de sus competencias” porque 
la infraestructura “lo merece”.  
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EDITORIAL

Colaboración institucional

E
L inicio de las obras del tramo norte 
de la línea 3 del Metro de Sevilla es 
una buena noticia para la ciudad y pa-
ra el conjunto de Andalucía y la pre-

sencia ayer en su inauguración del presidente 
del Gobierno, junto al de la Junta, una mues-
tra de normalidad institucional que debería 
ser la norma y no la excepción. El mensaje que 
se manda a la ciudadanía es que, en temas ca-
pitales para asegurar la calidad de vida de los 
ciudadanos, y la movilidad urbana es uno de 
los más importantes, las administraciones de-
ben de colaborar para desbloquear problemas 
y lograr la financiación adecuada. En España 
estamos acostumbrados a que todo se utilice 
como arma política y las infraestructuras no 
han sido una excepción. Tampoco el Metro de 

Sevilla, que a los quince años de su apertura 
cuenta con una sola línea que no da ni de lejos 
el servicio que demanda un área metropolita-
na que supera el millón de habitantes. Tras 
años de abandono el proyecto se retomó en la 
anterior legislatura autonómica, por el impul-
so político del PP, que encontró comprensión y 
financiación en el Gobierno de Pedro Sán-
chez. El Metro de Sevilla, a pesar del retraso 
histórico que acumula, se ha convertido en un 

ejemplo de que cuando hay voluntad los pro-
yectos, por difíciles que puedan parecer, son 
abordables. Es justo resaltarlo en un contexto 
en el que hasta las cuestiones más nimias de 
protocolo, como se vio el pasado fin de sema-
na en la final de la Copa del Rey, hacen que sal-
ten chispas entre los representantes del Go-
bierno central y del andaluz. El acto de ayer 
debe servir también para poner de relieve las 
dificultades que tiene Andalucía para conse-
guir compromisos de inversión en infraestruc-
turas que son básicas para su desarrollo. Las 
obras hidráulicas son un ejemplo de abando-
no que la sequía ha puesto trágicamente de re-
lieve. No cabe duda de que la colaboración en-
tre el Gobierno y la Junta es el camino correcto 
para revertir esta situación. 

La colaboración entre administraciones 
para la puesta en marcha de 
infraestructuras básicas debería  
ser la norma y no la excepción
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A. S. Ameneiro   

El presidente de la Junta de An-
dalucía, Juanma Moreno, anun-
ció ayer en Pino Montano la lici-
tación por parte de la Junta de 
Andalucía de los estudios para la 
actualización de la línea 2 desde 
Torreblanca y Sevilla Este, el dis-
trito más poblado de Sevilla, has-
ta la Cartuja (Torretriana), atra-

vesando el casco histórico. El 
proyecto original de esta línea 
data de 2011, pero debe actuali-
zarse para completar su redac-
ción incompleta, para adaptarlo 
a la normativa vigente y porque 
se va a estudiar prolongarlo has-
ta el Aljarafe y el aeropuerto.  

Este estudio de alternativas de 
la línea 2, que aún no es el proyec-
to constructivo, se licita por un 

importe de 688.952 euros (sin 
IVA), se ejecutará en el plazo de 
20 meses e incluye los estudios de 
viabilidad para extender la línea 
hasta el Aljarafe (por la A-49) y 
hasta el aeropuerto.  

Su recorrido inicial es de 12,9 
kilómetros y cuenta con 17 para-
das previstas. El estudio de alter-
nativas debe concluir a mediados 
de 2026, año de las elecciones au-

tonómicas, pero antes se somete-
rá a información pública. Una vez 
resueltas las alegaciones se licita-
rá el proyecto constructivo. Esta 
línea 2 será la tercera en ejecu-
ción de la red de Metro de Sevilla 
aprobada hace 22 años, ya que la 
Junta aprobó la red de Metro en 
2002. La línea 1 (Ciudad Expo-
Olivar de Quintos) entró en servi-
cio en 2009 (abril y septiembre) y 

la línea 3 está en obras desde el 
pasado febrero en su tramo Norte 
(Pino Montano-Prado).     

El tramo prioritario será el de 
Sevilla Este-Torreblanca hasta la 
estación de Santa Justa, ya que 
este mismo recorrido es el que el 
Ayuntamiento de Sevilla va a cu-
brir en 2025 con el tranvibús 
100% eléctrico, cuyas obras se 
han adjudicado ya. 

Sevilla quiere Metro diseñó lle-
var la línea 2 del Metro de Sevilla 
al Aljarafe por la mediana de la 
autovía a Huelva (A-49) partien-
do de Camas, una idea que fue 
muy bien acogida por los alcaldes 
de la zona y por la Junta.

La Junta licita el estudio de alternativas de la 
línea 2 para llevarla al Aljarafe y al aeropuerto
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JESÚS DÍAZ / MARIO DAZA 
SEVILLA 

Pedro Sánchez volvió ayer a Sevilla 
seis meses después de su última visi-
ta. Entonces acudía a la inauguración 
oficial de una planta termosolar de He-
ineken en La Rinconada. También in-
tervenía en una acto de partido en este 
municipio, gobernado por el socialis-
ta Javier Fernández, presidente de la 
Diputación y secretario general del 
partido en la provincia. Es decir, se mo-
vió en terreno amigo. Ayer estuvo por 
la mañana en Pino Montano, feudo so-
cialista, para el acto institucional del 
arranque de las obras del primer tra-
mo de la línea 3 norte de metro de Se-
villa. Después tuvo otro acto oficial en 
Dos Hermanas, donde gobierna su par-
tido. Volvía a emular el mismo patrón 
de sus paseos por Sevilla, rehuyendo 
de la capital y de todo lo que huela a 
PP. Si no que se lo pregunten al alcal-
de, José Luis Sanz, que ha comproba-
do cómo dos ministros, Óscar Puente 
e Isabel Rodríguez, han venido a la ca-
pital andaluz sin querer reunirse con 
él. Eso sí, lo hicieron el presidente de 
la Diputación o el alcalde nazareno.  

Como mucho, tanto el ministro de 
Transportes y la ministra de Vivienda 
le enviaron una invitación a Sanz para 
que participara de sus actos en la ca-
pital, como fue la presentación de los 
proyectos en infraestructuras en la 
provincia, junto al resto de alcaldes de 
los pueblos; o a la restauración de las 
cubiertas de la Anunciación.  

Este ninguneo al alcalde llama la aten-
ción sobre todo porque la hemeroteca 
recoge visitas oficiales de los exminis-
tros José Luis Ábalos y Raquel Sánchez 
al Ayuntamiento, cuando gobernaban 
los socialistas Juan Espadas y Antonio 
Muñoz.  No obstante, ayer su patrón de 
visita a la ciudad de Sevilla no le fue todo 
lo bien que esperaba. Tanto en Pino Mon-
tano como en Dos Hermanas fue reci-
bido con abucheos y pitos. También 
pudo escuchar algún grito de «traidor».  

En el primer acto, la carpa para el 
acto institucional de las obras del me-
tro estaba instalada en el bulevar de la 
calle Agricultores. Allí se apostaron va-
rios grupos de vecinos. Unos abuchea-
ron al presidente. Otros, convocados por 
líderes de agrupaciones del PSOE, como 
la viuda del exedil José Marín, o el ase-
sor municipal Juan Andrés Michi, le es-
peraban para aplaudirle a él y al resto 
de miembros de la comitiva socialista 
al tiempo que protestaban a gritos con-
tra el alcalde por retirar el sistema de 
recogida de basura neumática.   

Sánchez llegó junto a Óscar Puen-
te e Isabel Rodríguez, y el delegado del 
Gobierno en Andalucía, Pedro Fernán-
dez. Cuando tomó la palabra llegó el 
grito: «Traidor». A veces se hacía im-

posible escuchar su discurso por los 
altavoces. Al término del acto se escu-
chó algún grito incluso para Puente y 
su famosa gestión de las redes socia-
les: «Bloquéame en Twitter». 

No era la primera vez que Sánchez 
es recibido en Sevilla de esta manera. 
En un acto de campaña celebrado en 
este barrio en 2022, tradicional feudo 
socialista en la capital hispalense, nu-
merosas personas también recibieron 
a Sánchez con pitos y abucheos. El pre-
sidente respondió entonces: «Gracias 
a todos por el recibimiento, incluso 
también a aquellos que muestran te-
ner muchos pulmones... Pero no nos 
van a esconder, no nos van a callas, va-
mos a explicar todas las cosas». 

Ayer se repitió otro episodio en Dos 
Hermanas, parada obligatoria de Sán-
chez en sus escasas visitas a Sevilla. . 
Allí programó una visita a una promo-
ción de viviendas sociales en Entre-

núcleos que recientemente había sido 
entregada por el Ayuntamiento y en 
la que, curiosamente, el Gobierno de 
España no ha invertido ni un sólo euro. 

Fue una visita fugaz, de apenas 30 
minutos, en la que el presidente fue 
marcar un territorio que históricamen-

te le ha sido afín, incluso en la época 
en la que se encontró con el rechazo 
de su propio partido. El inicio de la re-
surrección de Pedro Sánchez se fraguó 
en Dos Hermanas en 2017, en un acto 
celebrado en el espacio llamado la La-
guna de la Vida, a tan sólo dos kilóme-
tros de los bloques de viviendas esco-
gidos para su breve aparición ayer en 
la ciudad nazarena. Hasta allí llegó es-
coltado por la militancia y los princi-
pales cargos del PSOE en la provincia. 
Apareció, sonrió a todos y se colocó so-
bre un atril con el escudo de la ciudad 
anfitriona, ubicado en medio de la ca-
lle, para soltar su mensaje político del 
día: mano dura contra los especulado-
res del mercado de vivienda. 

La llegada de Sánchez no pasó indi-
ferente para los vecinos, pero también 
para los obreros de una promoción de 
viviendas aledaña. Desde Moncloa se 
les dio orden para que dejaran de tra-
bajar, con la idea de que el ruido de la 
maquinaria no silenciaria las palabras 
de Sánchez. Los albañiles cumplieron 
a rajatabla, pero aprovecharon para en-
cabezar la sonora pitada que recibió al 
presidente en Dos Hermanas. «Lo que 
tienes que hacer es darnos trabajo», re-
petían dos de ellos encaramados a la va-
lla de obra. Tan aparatoso fue el abu-
cheo que hubo que subir el volumen de 
la megafonía. 

A pesar del poco cariño con el que 
lo recibieron, el rictus del presidente 
no varió ni un ápice. Él, por más que 
apretaba la tormenta, no abandonaba 
la sonrisa con la que hizo su aparición 
y hasta se permitió lanzar una broma 
a los obreros. «Escuchad lo que voy a 
decir que os va a interesar», apuntó. 
Les habló de vivienda digna, de los in-
versores que vienen a España a gastar 
en ladrillo y que obtienen el visado por 
esa operación y hasta les lanzó como 
lema que estas políticas serán «el quin-
to pilar» del Estado de Derecho.  

No todo fueron malos ratos para 
Sánchez. Apostados en una de las va-
llas que había colocado la Policía Na-
cional en medio de aquel lugar casi 
inhóspito, un grupo de personas aplau-
dían incesantemente su llegada. Un 
derroche enérgico sin precedentes al 
que acompañaban algunos vivas y 
otras proclamas devocionales al pre-
sidente. «¡Guapo, guapo!», gritaban un 
par de señoras emocionadas.  

Sánchez ni se inmutó por los pitos  
que lo despedían. A su lado, la ministra 
de Vivienda, el alcalde nazareno y el de-
legado del Gobierno en Andalucía, lo es-
coltaban en su último paseíllo. Sí tuvo 
tiempo para detenerse unos minutos 
con los militantes socialistas que ha-
bían sorteado el dispositivo de seguri-
dad, algo que no consiguieron los veci-
nos de estos pisos, a los que se les obli-
gó a acceder a sus casas por el garaje.

El Gobierno rehúye del PP y de Sevilla
∑ El presidente y sus ministros pasan del alcalde de Sevilla en sus visitas a la 

ciudad y prefieren buscar tierra amiga, como la Diputación o Dos Hermanas

El presidente saluda antes del acto del metro en Pino Montano  // RAÚL DOBLADO

El presidente recibió pitos  
en Pino Montano y 
abucheo de albañiles en 
Dos Hermanas, habituales 
feudos socialistas 

El PSOE esperaba la 
protesta y le organizó un 
recibimiento afín bajo la 
fórmula de una protesta 
vecinal contra el alcaldeD
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J. DÍAZ 
SEVILLA 

La lista de autoridades y dirigentes 
políticos que acudieron en la maña-
na de ayer al barrio sevillano de Pino 
Montano para el acto institucional 
de las obras del primer tramo de la 
línea 3 norte del metro era intermi-
nable. Desde Madrid, acompañando 
al presidente del Gobierno, Pedro 
Sánchez, vinieron los ministros de 
Transportes y de Vivienda, Óscar 
Puente e Isabel Rodríguez, respecti-
vamente.  

Esta circunstancia fue aprovecha-
da por el alcalde de la ciudad, José 
Luis Sanz, para leerles la cartilla de 
los deberes pendientes del Gobier-
no con la capital andaluza. Tras el 
largo saludo a todos los presentes y 
entre las protestas de un grupo ve-
cinal que sólo aplaudía a los dirigen-
tes socialistas, Sanz calificó de «día 
histórico» para la ciudad la coloca-
ción de la primera piedra del primer 
tramo de la línea 3 norte del metro. 
Esto, en su opinión, supone «confir-
mar que la ampliación de la red no 
se va a parar; confirmar y dar solu-
ción a un gran problema de movili-
dad en Pino Montano, que va a cam-
biar radicalmente».  

Para el alcalde, esta obra permi-
tirá unir Pino Montano con el Prado 
y posterior con los Bermejales, así 
como la reurbanización de nuevos 
espacios, bulevares, etc. En definiti-
va, «mejorar la calidad de vida», ha 
afirmado Sanz, que ha agradecido a 
la Junta el impulso y al Gobierno el 
esfuerzo inversor.  

Tras este agradecimiento el alcal-
de hizo una llamada a los presentes, 
sobre todo, los que se sentaban en la 
primera fila (presi-
dente del Go-
bierno y mi-
n i s t r o s )  
para conti-
nuar en esta 
senda de la «leal-

tad, complicidad y colaboración ins-
titucional».  

Estas palabras del alcalde llega-
ron después de que en semanas atrás 
haya protagonizado sendos desen-
cuentros institucionales con Óscar 
Puente e Isabel Rodríguez, quienes 
en sus recientes visitas a Sevilla de-
cidieron no mantener encuentros 
institucionales o de trabajo con el 
alcalde de la capital andaluza.  

Aún así, en el acto de ayer recla-
mó que esa lealtad siga para solucio-
nar otros problemas de la ciudad, 
enumerando algunos de éstos como 
los relativos a vivienda provocados 
por la parálisis urbanística. Tras la 
polémica por la supuesta retirada de 
una subvención nominativa al Ayun-
tamiento de Sevilla por parte del de-
partamento de Isabel Rodríguez, 
Sanz aseguró que no renunciará a la 
ayuda.  

Déficit de infraestructuras 
Otros problemas a los que hay que 
buscar soluciones es la falta de po-
licías nacionales en Sevilla, la infra-
financiación, que es una cuestión 

que afecta a todos los ayuntamien-
tos, pero se agrava en Sevilla por 
mantener uno de los cascos históri-
cos más importantes de España.  

Abogó por la lealtad para acabar 
«con el déficit de infraestructuras 
que se arrastra desde hace muchos 
años», como rematar la SE-40, la co-
nexión entre el aeropuerto y Santa 
Justa, el cierre del anillo de Cerca-
nías, que solucionaría el problema 
de movilidad en la Cartuja para los 
trabajadores de este polo empresa-
rial y para los eventos deportivos y 
musicales que allí se celebran.  

«No me cabe duda de que ahon-
daremos en esa lealtad y colabora-
ción institucional para resolver es-
tos problemas de movilidad y mejo-
rar la economía de Sevilla para que 
siga creciendo». Así concluyó Sanz 
su carta a los ministros, que cuan-
do terminó el acto salieron rápido 
de la carpa instalada en la calle Agri-
cultores.  

El bloqueo de Puente 
Como se recordará, Sanz dijo en X 
que mandó «una carta al ministro 
para abordar las infraestructuras 
pendientes del Estado en Sevilla, 
como la SE-40, la conexión aeropuer-
to-Santa Justa o el Cercanías y su res-
puesta es el bloqueo. Lo que me preo-
cupa, es que bloquee a Sevilla». 

El ministro de Transportes, el so-
cialista Óscar Puente negó después 
tal bloqueo y criticó públicamente 
este extremo que según el dirigente 
socialista no ha acontecido. Tras ne-
gar el ministro el asunto, el primer 
edil ha celebrado de su lado que le 
haya «desbloqueado».

El alcalde le lee al 
Gobierno la cartilla de 
los deberes pendientes 
con Sevilla

∑ José Luis Sanz 
denuncia el déficit de 
infraestructuras 
«desde hace años»

El alcalde de Sevilla 

José Luis Sanz 

intervino ayer en el 

acto de colocación de 

la primera piedra de 

las obras del metro  // 

RAÚL DOBLADO

«No me cabe duda de que 
ahondaremos en esa 
lealtad institucional para 
resolver los problemas»D
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Sevilla inicia las obras urbanas de su nueva línea de metro 15

años después de la primera
Las obras en tramo urbano de la segunda línea de Metro de Sevilla, la Línea 3, han

arrancado este lunes quince años después de que se inaugurara la primera y única línea,

gracias al inicio de los trabajos en el barrio de Pino Montano, aunque desde hace meses ya

se trabaja en el ramal técnico. Además, la Junta de Andalucía ha licitado este mismo lunes la

actualización del estudio de la Línea 2, que recorrerá Sevilla de Este a Oeste, del barrio de

Torreblanca al de Triana.

original

Las obras en tramo urbano de la segunda línea de Metro de Sevilla, la Línea 3, han arrancado

este lunes quince años después de que se inaugurara la primera y única línea, gracias al inicio

de los trabajos en el barrio de Pino Montano, aunque desde hace meses ya se trabaja en el

ramal técnico.

Además, la Junta de Andalucía ha licitado este mismo lunes la actualización del estudio de la

Línea 2, que recorrerá Sevilla de Este a Oeste, del barrio de Torreblanca al de Triana.

Los presidentes del Gobierno, Pedro Sánchez, y de la Junta, Juanma Moreno, han participado

en el acto oficial de comienzo de los trabajos en zona urbana para esta línea, que costará

1.300 millones en total -cofinanciada entre ambas administraciones a partes iguales-, de los

que cien millones serán para este subtramo.

El acto no ha contado con fotografía oficial, el saludo entre los presidentes ha sido antes de

entrar en la carpa instalada al efecto, y todos los intervinientes, hasta el alcalde de Sevilla, han

recibido pitos y silbidos, especialmente los procedentes de un  grupo de vecinos de Pino

Montano  que protestaban tanto por la eliminación del sistema de recogida neumática de

basuras del barrio como por el hecho de no haber sido invitados al evento.
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El arranque de las obras del subtramo que irá desde Pino Montano hasta Los Mares  (tres

paradas) configurará el inicio de la futura Línea 3 hasta El Prado, aunque queda por cerrar el

tramo sur, que lo llevará hasta la zona de Bellavista, cruzando toda la capital.

Este primer subtramo tendrá 2,5 kilómetros, una cuarta parte del recorrido de toda la línea,

cuenta con un plazo de ejecución de 41 meses  y da continuidad al ramal técnico que comenzó

hace un año, hasta las cocheras, que está al 70 por ciento.

El intervalo que se va a construir ahora constará de tres estaciones (Pino Montano Norte, Pino

Montano y Los Mares), con una media de 630 metros entre ellas. La primera estación será en

superficie y las otras dos subterráneas.

Esfuerzo compartido Gobierno-Junta

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, ha defendido que su ejecutivo ofreció su apoyo

"desde el principio" para impulsar una  infraestructura "largamente demandada" en Sevilla, por

lo que ahora  cumple "con la palabra dada". Ha garantizado el "compromiso decidido" del

Gobierno de España con el metro de Sevilla, que va "más allá de sus competencias", porque

la infraestructura "lo merece".

"Hoy cumplimos con Sevilla, pero sobre todo  con la gente de Sevilla", ha dicho Sánchez, quien

entiende que estas infraestructuras "acercan territorios, ayudan a cerrar brechas, desigualdades

y a cerrar heridas" de una "segmentación que castigó injustamente en el pasado a unas

zonas".

Además, tras defender las inversiones de su Gobierno en Sevilla, con proyectos como la

ampliación del Aeropuerto, la sustitución de tirantes del Centenario, la renovación de la línea

de Alta Velocidad, ha destacado la puesta en servicio de "más de 20 kilómetros" de la SE-40,

incluyendo el anteproyecto del puente entre Dos Hermanas y Coria con el "objetivo de  licitar a

finales del año que viene" las obras, la redacción del estudio informativo de la conexión entre

Santa Justa y aeropuerto, que "estará listo el año que viene"; o el proyecto del estudio

informativo de la conexión con Huelva  por alta velocidad ferroviaria, actualmente en estudio la

DIA.

Así, ha asegurado que el Gobierno protagoniza "un despliegue de actuaciones que no tiene

precedentes" desde las grandes inversiones acometidas en Sevilla con motivo de la

exposición universal de 1992, que marco un antes y un después para la ciudad.

Por su parte, Juanma Moreno  ha hablado de una "deuda histórica" que se está saldando y ha

defendido que el Gobierno andaluz mostró su  "voluntad firme" con el metro desde el primer

momento.
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Además, seguirá "dando pasos adelante y avanzando en las necesidades de conexión" de

Sevilla, ya que considera que no tiene las infraestructuras acorde a su historia, a su

proyección internacional ni a su población.

Ha anunciado que esta mañana se ha  licitado la actualización del estudio de la Línea 2, que

conectará Sevilla Este, el distrito más poblado, con Triana, de Este a Oeste, por lo que siguen

"avanzando en esta importante infraestructura".
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El PSOE destaca el "compromiso firme" del Gobierno con el

metro y pide al PP que "abandone la confrontación"
Tuvo que llegar el PSOE a la Moncloa para que el Ejecutivo central se comprometiera con el

avance de una infraestructura crucial para Sevilla", ha afirmado Rafael Recio. El número dos

del PSOE de Sevilla ha defendido que sin la "aportación del Gobierno de España, que va a

financiar el 50% del coste de la Línea 3, aportando 650 millones de euros, hoy no estaríamos

asistiendo al inicio de unas obras muy esperadas por los sevillanos y sevillanas"."

original

Noticias Andalucía.

El secretario de Organización del PSOE de Sevilla y parlamentario andaluz, Rafael Recio, ha
asegurado este lunes que la "ampliación del metro de Sevilla es una realidad gracias al
compromiso firme del Gobierno de Pedro Sánchez con la ciudad", al aportar el Estado la mitad
de los 1.300 millones de euros necesarios para las obras del tramo norte de la línea tres;
cuyos trabajos del primer subtramo acaban de comenzar, en este proyecto cuya financiación
comparten a partes iguales la Junta de Andalucía como promotora del proyecto y el Estado
como colaborador en el presupuesto.

Rafael Recio y la también parlamentaria socialista Adela Castaño han asistido este lunes en
Pino Montano al acto de colocación de la primera piedra de las obras del primer subtramo del
tramo norte de la línea tres del Metro de Sevilla, que ha contado con la participación del
presidente del Gobierno de España, Pedro Sánchez; del presidente de la Junta de Andalucía,
Juanma Moreno; el ministro de Transportes, Óscar Puente; la ministra de Vivienda y Agenda
Urbana, Isabel Rodríguez; el presidente del Parlamento andaluz, Jesús Aguirre; el alcalde de
Sevilla, José Luis Sanz; y el presidente de la Diputación, Javier Fernández, a la vez secretario
general del PSOE sevillano."Tuvo que llegar el PSOE a la Moncloa para que el Ejecutivo
central se comprometiera con el avance de una infraestructura crucial para Sevilla", ha
afirmado Rafael Recio. El número dos del PSOE de Sevilla ha defendido que sin la
"aportación del Gobierno de España, que va a financiar el 50% del coste de la Línea 3,
aportando 650 millones de euros, hoy no estaríamos asistiendo al inicio de unas obras muy
esperadas por los sevillanos y sevillanas"."Una gran infraestructura como el metro requiere de
la cooperación entre administraciones. Los exalcaldes socialistas Juan Espadas y Antonio
Muñoz buscaron ese interés para Sevilla y lograron impulsar un acuerdo entre Ayuntamiento,
Junta de Andalucía y el Gobierno de España para desbloquear la ampliación del metro, pero
lamentablemente, Sevilla cuenta ahora con un alcalde del PP, José Luis Sanz, que está
instalado en la confrontación con el Ejecutivo central. Le pedimos que abandone una
estrategia que es perjudicial para el desarrollo de la capital de Andalucía y que priorice el
interés" de la ciudad, ha remarcado Rafael Recio.
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Sanz y Moreno comparten las obras con vecinos de Pino

Montano: "Es un día histórico"
Según Sanz, el barrio "va a cambiar radicalmente, con un cambio en la mejora en la calidad

de vida de los vecinos". "Hoy hemos compartido con los vecinos de Pino Montano la alegría

de vivir un día histórico para los sevillanos. Durante su intervención previa en el acto

institucional, Sanz exponía que el barrio de Pino Montano "va a cambiar radicalmente, con un

cambio en la mejora en la calidad de vida de los vecinos".

Ayto  •  original

El alcalde de Sevilla, el popular José Luis Sanz, ha compartido este lunes junto al presidente

de la Junta, Juanma Moreno, y vecinos de Pino Montano la colocación de la primera piedra de

las obras del primer subtramo del tramo norte de la línea tres del metro de Sevilla, destinado a

conectar dicho barrio con el Prado de San Sebastián y enlazar con la línea uno; unos trabajos

contratados por unos 96 millones de euros. Según Sanz, el barrio "va a cambiar radicalmente,

con un cambio en la mejora en la calidad de vida de los vecinos".

En el marco del acto institucional de colocación de la primera piedra de este primer subtramo

del tramo norte, que continúa con las obras del ramal técnico comenzadas en febrero de 2023,

Sanz ha expuesto que Junto a Juanma Moreno ha compartido unos momentos con vecinos de

Pino Montano, para celebrar este "día histórico".

"Hoy hemos compartido con los vecinos de Pino Montano la alegría de vivir un día histórico

para los sevillanos. Nos han agradecido el impulso al metro después de 14 años", ha dicho

Sanz exponiendo que el tramo norte de la línea tres "comienza a ser una realidad gracias al

impulso claro de Juanma Moreno", que como ha recordado, ha anunciado que esta misma

jornada ha sido licitada la actualización del estudio de alternativas de la línea dos del metro,

planeada para conectar la Cartuja y Torreblanca, atravesando el casco histórico, el entorno de

Santa Justa, el polígono San Pablo y Sevilla Este.

Durante su intervención previa en el acto institucional, Sanz exponía que el barrio de Pino

Montano "va a cambiar radicalmente, con un cambio en la mejora en la calidad de vida de los

vecinos".

Sanz ponía así en valor el trabajo por parte de las administraciones y, en este sentido,

afirmaba que es un inicio de obra que "ha sido posible gracias al impulso municipal, al

impulso político de la Junta de Andalucía y al esfuerzo inversor de las dos administraciones,

Gobierno de la Nación y Junta de Andalucía, fruto de esa lealtad institucional necesaria para

solucionar y seguir mejorando la calidad de vida de todos los ciudadanos, en este caso de

todos los sevillanos".

Al hilo, manifestaba su deseo de que esa colaboración institucional "siga teniendo continuidad

el tiempo a la hora de solucionar otros problemas que tiene encima de la mesa la ciudad de

Sevilla, como el de la vivienda o incrementar el número de policías nacionales", así como para

"rematar la SE-40, darle solución a la conexión ferroviaria entre Santa Justa y el aeropuerto, o

cerrar el anillo de cercanías, ese tramo entre Santa Justa y la línea uno, que pasaría por el

estadio La Cartuja y por el parque tecnológico-científico Cartuja, que daría solución a muchos

problemas de movilidad, no sólo de ese parque tecnológico, sino también a eventos deportivos

como el de la Copa del Rey celebrado este pasado fin de semana".
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Las obras del metro de Sevilla se inauguran entre pitos de los
vecinos a los políticos
15 años han estado esperando los vecinos de Sevilla. Desde 2009, cuando se puso en
funcionamiento la línea 1 del metro, completar la red ha sido una reclamación e incluso
obsesión en la ciudad, al ser la única urbe europea de sus características con un retraso así
en cuanto a movilidad y desarrollo.

Rafa Aranda  •  original

Europa Press

15 años han estado esperando los vecinos de Sevilla. Desde 2009, cuando se puso en
funcionamiento la línea 1 del metro, completar la red ha sido una reclamación e incluso
obsesión en la ciudad, al ser la única urbe europea de sus características con un retraso así
en cuanto a movilidad y desarrollo. Pero sobre todo, se había convertido en una necesidad,
que este lunes ha vivido un hito importantísimo  para que la línea 3  sea una realidad. Se ha
dado comienzo a las obras del primer tramo urbano.

Pino Montano, barriada populosa del norte de la ciudad, ha sido el escenario escogido para tal
acontecimiento. Pero también para la convivencia, en apenas unos metros, de tres instituciones
totalmente confrontadas: Gobierno de España, Junta de Andalucía y Ayuntamiento de Sevilla.

Primera piedra del metro de Pino Montano a Los Mares: Los vecinos no sabemos nada, hay miedo e incertidumbre

por cómo nos afectará

Aunque realmente lo que se ha respirado ha sido tensión desde todos los frentes.
Especialmente desde unos vecinos, que además de no haber tenido ningún tipo de información
sobre las obras durante el proceso, han mostrado su malestar hacia todas las autoridades. A la
izquierda de la carpa colocada en la calle Agricultores, vecinos que han gritado "este alcalde

no nos escucha",  "en esa carpa no hay vecinos", o "la neumática no se quita". A la derecha,
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otros que han pitado con contundencia al presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, haciendo
difícil seguir sus explicaciones.

Por qué los vecinos están en pie de guerra por las basuras: esta es la gran batalla de Pino Montano

Ninguno de los tres ha querido renunciar al tanto. Ni el presidente del Gobierno, Pedro

Sánchez, que no visitaba la ciudad desde septiembre. Ni Juanma Moreno, presidente de una
Junta de Andalucía enfrentada al Gobierno este sábado por el protocolo en la final  de la Copa
del Rey. Ni José Luis Sanz, alcalde de Sevilla, que ha catalogado de antisevillano al Gobierno
y ha afeado el trato de Óscar Puente, ministro de Transportes y Movilidad Sostenible, e Isabel

Rodríguez, ministra de Vivienda, a la ciudad y a su persona por no reunirse con él  en sus
visitas. Para más tensión, estos dos también han formado parte de la comitiva del Gobierno.

Este lunes se ha colocado la primera piedra de la línea tres / RAFA ARANDA

Sánchez defiende una apuesta por Andalucía

Pedro Sánchez ha sido el último en llegar, acompañado de los ministros Óscar Puente e
Isabel Rodríguez, y también el último en comparecer. La cordialidad del saludo con el alcalde

de Sevilla, con el gesto algo más torcido, y con el presidente de la Junta de Andalucía, más
sonriente, ha precedido a unas palabras reivindicativas  del presidente del Gobierno,
defendiendo la inversión y la apuesta por Sevilla y Andalucía.

Pedro Sánchez pone a Sevilla en su agenda mientras sube la confrontación con la Junta: acude a las obras del

metro

"No hacemos sino cumplir con la palabra dada", ha comenzado. Sánchez se ha referido a esos
vecinos, que protestaban a un lado del dispositivo: "Nunca hubieran imaginado que el metro
llegara a sus casas. Nuestro compromiso con Sevilla y Andalucía  no se circunscribe a esta
actuación". Ha explicado con cifras una inversión de "casi el doble" con respecto a la
realizada por el Gobierno antes de su llegada a la presidencia.D
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"Estamos renovando en su totalidad muchas infraestructuras. Un despliegue sin pretendentes",
ha reiterado. "En 2023 batimos el récord de usuarios en tren de Andalucía", ha destacado,
para volver a dejar claro su mensaje: "Cumplimos con Sevilla, con la gente de Sevilla sobre
todo".

Moreno y Sanz reivindican su agenda

Juanma Moreno, presidente de la Junta de Andalucía, ha aprovechado la ocasión, debido a la
nula comunicación con el Gobierno, para plantear su agenda de reivindicaciones y realizar un
anuncio muy importante: licitación del estudio de actualización del proyecto de la línea 2 del
metro de Sevilla, que va desde Torreblanca a Triana, pasando por Sevilla Este, Santa Justa o
San Pablo. También ha informado que la redacción del tramo sur de la línea 3  se encuentra en
proyecto.

Entre sus principales peticiones ha estado el sistema de financiación autonómica, inversión

ferroviaria, o pedir la Conferencia de Presidentes. "Andalucía necesita recursos y que lleguen
de manera justa y en igualdad con el resto de los españoles", ha defendido un Moreno que,
mirando a Sánchez, ha hablado de "la urgencia de la financiación automática. Hay cuatro
comunidades autónomas infrafinanciadas.  Los andaluces recibimos 1.500 millones de euros

menos". Con respecto al metro, ha destacado el "compromiso firme" de la Junta ante "una
deuda histórica", ha denunciado "una infraestructuras que no son acordes", y ha pedido a los
vecinos, señalando a los que protestaban, "paciencia".

Primera piedra del metro de Pino Montano a Los Mares: Los vecinos no sabemos nada, hay miedo e incertidumbre

por cómo nos afectará

Por su parte, José Luis Sanz, alcalde de Sevilla, que en los días previos se había mostrado
más beligerante, no ha abandonado en ningún momento la cara de circunstancias para hacer
públicas sus peticiones para la ciudad. "Día histórico para la ciudad de Sevilla. Supone
confirmar y evidenciar que la ampliación no se va a parar. Damos solución a un gran problema

de movilidad.  Va a cambiar el barrio radicalmente", ha explicado sobre el metro.

El regidor hispalense se ha referido siempre a  "lealtad institucional", dejando caer que "va a
tener continuidad en el tiempo, a la hora de solucionar otros problemas que tiene Sevilla". Ha
señalado problemas de vivienda  (mirando a la ministra Rodríguez", de "déficit de

infraestructuras"  (mirando al ministro Puente), de "infrafinanciación" o de falta de policías

nacionales.  "No me cabe que vamos a seguir colaborando entre instituciones", ha finalizado,
mirando a Sánchez.

Todos han querido salir en la foto

La financiación de la puesta en marcha de la línea 3 de metro de Sevilla es la que ha
provocado el desembarco de autoridades en Pino Montano. El convenio del metro de Sevilla
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fija una financiación al 50% de 1.366 millones de euros.

El Gobierno debe poner 650 millones, que aportará desde este año y en sucesivos tramos
conforme la Junta justifique la ejecución de las obras, y el Ejecutivo andaluz asume otros 650

millones  para la infraestructura, y pagará en solitario el material móvil (65 millones).

Consejeros  de la Junta de Andalucía, concejales  del Ayuntamiento de Sevilla, el presidente de
la Diputación de Sevilla, Javier Fernández, diputados, senadores, subdelegados, representantes
de la oposición, e incluso los integrantes de la Asociación Sevilla Quiere Metro (sentados en
séptima fila, por detrás de las autoridades).

Óscar Puente, ministro de Transportes, y Manuel Alejandro Moreno, presidente de Sevilla Quiere Metro / Rafa Aranda

Estos últimos han aprovechado la ocasión para entregarle a Óscar Puente, ministro de
Transportes, un estudio sobre la inversión pública en transporte en Sevilla.

Así serán las obras en Pino Montano

El comienzo de las obras del tramo 1 da inicio a 41 meses de plazo de ejecución  que tiene la
construcción de los 2,4 kilómetros de trayecto y sus tres paradas: Pino Montano Norte
(superficie), Pino Montano (subterránea) y Los Mares (subterránea). Es la continuación a las

obras del ramal técnico, que se encuentran ya al 70% de ejecución.

"Es un símbolo de compromiso con la sostenibilidad, el progreso y la mejora de vida  de los
ciudadanos", ha destacado Eduardo Gutiérrez García, Director General de Infraestucturas del
Transporte de la Consejería de Fomento de la Junta de Andalucía, encargado de presentar el
proyecto.
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Comienzan las obras del primer tramo de la línea 3 del metro de Sevilla

El tramo 1 se adjudicó por 96 millones de euros a la UTE integrada por OHL y Guamar. Con el
contrato de dirección de obras el montante total es de 100 millones de euros. La obra, y por
tanto la vía, recorrerá la calle Agricultores y la calle Mar de Alborán, es decir, de punta a
punta.

Por qué los vecinos están en pie de guerra por las basuras: esta es la gran batalla de Pino Montano

"Algo más que una línea de metro, conectando a Sevilla con su futuro. Arrancamos un nuevo
horizonte para Sevilla desde sus barrios. El Metro de Sevilla avanza. Estamos más conectados

a ti", ha finalizado el vídeo de presentación. Un resumen de lo que supondrá esta
infraestructura para la ciudad.

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÓ

N
 D

E
 E

M
P

R
E

S
A

R
IO

S
 D

E
 S

E
V

IL
L

A
 *

 E
st

e 
ar

tí
cu

lo
 n

o 
pu

ed
e 

di
st

ri
bu

ir
se

 s
in

 e
l c

on
se

nt
im

ie
nt

o 
ex

pr
es

o 
de

l d
ue

ño
 d

e 
lo

s 
de

re
ch

os
 d

e 
au

to
r.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 elCorreoweb.es

 Prensa Digital

 98 563

 591 378

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 08/04/2024

 España

 7 131 EUR (7,720 USD)

 2255 EUR (2441 USD) 

https://www.elcorreoweb.es/sevilla/2024/04/08/obras-metro-sevilla-inauguran-pitos-100761400.html

«-- Volver al índice



Javier Fernández: "El metro sólo avanza cuando hay un gobierno

progresissta en España"
El presidente de la Diputación de Sevilla, Javier Fernández, ha agradecido al Gobierno de

España "su compromiso con Sevilla", y en este sentido ha asegurado que el metro

"solamente avanza cuando hay gobierno progresista en España, pasó con la línea 1 y está

pasando ahora con la línea 3". A este respecto, ha calificado este hito como un "magnífico

día" por el hecho de iniciar las obras.

EP  •  original

El presidente de la Diputación de Sevilla, Javier Fernández, ha agradecido al Gobierno de

España "su compromiso con Sevilla", y en este sentido ha asegurado que el metro "solamente

avanza cuando hay gobierno progresista en España, pasó con la línea 1 y está pasando ahora

con la línea 3".

Así lo ha manifestado Fernández según un audio remitido a los medios, tras asistir al acto de

colocación de la primera piedra de las obras de la línea 3 del Metro de Sevilla celebrado este

lunes, y en la que el Gobierno central ha colaborado, "sin tener competencias, aportando 650

millones de euros para que esta obra se haga realidad".

A este respecto, ha calificado este hito como un "magnífico día" por el hecho de iniciar las

obras. "Como presidente de la Diputación es algo que me llena de ilusión, porque esto va a

cambiar Sevilla y va a marcar un antes y un después, especialmente para los vecinos y

vecinas de Pino Montano", ha señalado.

Por otra parte, ha querido incidir en el hecho de que "el presidente del Gobierno de España

haya estado hoy aquí refuerza claramente el compromiso del ejecutivo de Pedro Sánchez con

esta obra, porque sin tener competencias en el Metro, Moncloa aportará el 50% del coste de la

misma".

Igualmente, el presidente de la Diputación ha puesto de relieve "la amplia relación de

proyectos que hay para Sevilla en la agenda del Gobierno de España, que cumple con Sevilla

y su provincia no sólo en materia social, con hechos como la actualización de las pensiones

de la que se han beneficiado 383 mil sevillanos, sino que además volvemos a estar en una

etapa de inversiones nunca vistas desde el año 92, como lo evidencia también el hecho de

que en estos días se van a licitar dos nuevos tramos de la SE40 por valor de más de 200

millones de euros, la ampliación ya terminada del aeropuerto o la del puente del Centenario,

aun en obras, como también la conexión ferroviaria de Santa Justa con el aeropuerto".

En definitiva, "hay datos claramente palpables de que el Gobierno de España cumple con

Sevilla y eso da un plus tremendo para la ciudad. Espero que, en esa misma línea, la Junta

de Andalucía tenga la misma sensibilidad y también lleve a cabo sus proyectos pendientes en

la capital y en la provincia", ha finalizado Fernández.

Muñoz destaca el acuerdo de financiación del metro como "la manera de hacer política" que

pide la ciudadanía

Por su parte, el portavoz del PSOE en el Ayuntamiento de Sevilla, Antonio Muñoz, ha

celebrado que este lunes haya sido colocada la primera piedra de las obras del primer

subtramo del tramo norte de la línea tres del metro, destinado a conectar Pino Montano con el

Prado de San Sebastián y enlazar con la línea uno; unos trabajos contratados por unos 96

millones de euros; destacando que el acuerdo alcanzado para financiar el total de las obras al

50 por ciento entre la Junta y el Estado es "la manera de hacer política" que pide la

ciudadanía.

Antonio Muñoz ha manifestado que Sevilla está "de enhorabuena, sobre todo en el barrio de

Pino Montano", exponiendo que el tramo norte de la línea tres del metro constituye "un paso

gigantesco, importantísimo, para mejorar la conexión de este barrio, para mejorar la movilidad

de las personas" en la ciudad.
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La materialización de meses de trabajo para alcanzar un acuerdo de 1.300 millones de euros,

aunando voluntades de las distintas administraciones.

Ese es el camino para avanzar en las infraestructuras pendientes para Sevilla.

pic.twitter.com/cXWY2VfBqO

Antonio Muñoz (@antoniomunozsev) April 8, 2024

El edil ha destacado además "la cantidad de personas, de instituciones, de asociaciones, de

este barrio, que empujaron, junto con el Ayuntamiento, para que se produjera, precisamente",

el convenio de financiación de estas obras del tramo norte de la línea tres del metro, rubricado

entre el Gobierno popular de la Junta de Andalucía como promotora del proyecto y el Ejecutivo

socialista de la Administración central, para que cada una de las administraciones pague un

50 por ciento del coste total del proyecto, que supera los 1.300 millones de euros.

"Esta es la manera de hacer política. Esto es lo que quieren los ciudadanos, que las

administraciones, con independencia del color político que puedan gobernarlas en cada

momento, nos pongamos de acuerdo pensando siempre en el interés general, pensando

siempre en resolver los problemas a los ciudadanos", ha dicho Muñoz.
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Diego J. Geniz 

Aplausos y abucheos a un lado y 
otro de la calle Agricultores, una 
de las arterias principales de Pi-
no Montano. Hasta este barrio, 
situado al norte de Sevilla, se 
trasladó ayer el presidente del 
Gobierno, Pedro Sánchez, para 
presentar el inicio de las obras 
del primer subramo del tramo 
norte de la línea 3 de Metro, una 
denominación tan larga como 
los pitidos y vítores que se escu-
charon en dicha vía por la maña-
na. Una presencia, la de Sán-
chez, que no se anunció hasta 
bien entrada la tarde del domin-
go y que obligó a cambiar la 
agenda de numerosos políticos y 
hasta de los medios de comuni-
cación. No es para menos si se 
tiene en cuenta lo poco que se 
prodiga el presidente de los es-
pañoles por estos lares.  

Un buen número de vecinos del 
barrio (uno de los núcleos con 
mayor población de la ciudad) se 
dieron cita en las inmediaciones 
de la carpa instalada para el acto 
en el que también  estuvieron pre-
sentes el presidente de la Junta de 
Andalucía, Juanma Moreno; y el 
alcalde de Sevilla, José Luis Sanz. 
Ambos recorrieron previamente 
varios negocios de Pino Montano 
para traerles la buena nueva del 
día: comienzan las obras del su-
burbano que permitirá llevarlos al 
centro de la ciudad en pocos mi-
nutos. En esta ruta no podía faltar 
un bar, sector de gran fuerza en la 
ciudad y que tanto condiciona las 
políticas municipales. 

Junto a ellos, un sinfín de con-
sejeros del Ejecutivo autonómico 
y también de concejales del Ayun-
tamiento que ocuparon asiento en 
dicha instalación. A Sánchez lo 
acompañaban el ministro de 
Transporte y Movilidad Sosteni-
ble, Óscar Puente (a quien los re-
presentantes del colectivo Sevilla 
Quiere Metro entregaron un do-

cumento al final del acto); y la mi-
nistra de Vivienda y Agenda Urba-
na, Isabel Rodríguez (en su se-
gunda visita a Sevilla en menos de 
una semana después de que el pa-
sado jueves acudiera a una convo-
catoria de la Hispalense y a otra de 
la Diputación).  

Abucheos y aplausos hubo para 
todos. Un grupo de vecinos de Pi-
no Montano aprovecharon la pre-

sencia del alcalde para exigir –con 
pancarta incluida– que no se reti-
re la recogida neumática de resi-
duos del barrio. No dudaron en pi-
tar en una de las aceras durante la 
intervención del regidor, quien re-
cordó las carencias que sufre la 
ciudad en materia de policías na-
cionales, infraestructuras y en vi-
vienda (tras la polémica con la su-
puesta retirada de subvenciones 

nominativas en este ámbito). Ve-
cinos que sí aplaudieron el discur-
so de Pedro Sánchez al grito de 
“¡presidente, presidente!”.  

En la acera contraria (con la 
carpa de por medio en el paseo 
central de esta calle), un reducido 
grupo de asistentes pitaban al pre-
sidente mucho antes de su llega-
da. “¡Vendepatria!”, se escuchó 
decir a uno de los presentes, mien-

tras otro joven no paraba de silbar 
durante el acto. El buen estado de 
sus pulmones quedó más que de-
mostrado.  Tales expresiones fue-
ron contestadas por residentes si-
tuados en la misma acera, quienes 
les replicaron al grito de “¡fuera 
fachas y Cayetanos de Pino Mon-
tano!” y con frases de apoyo al 
mandatario español: “¡Sánchez, 
presidente!”. Reflejo perfecto de 
la crispación del país.  

Juanma Moreno no perdió tam-
poco la oportunidad de reclamar 
al presidente del Gobierno una fi-
nanciación autonómica “justa y 
en igualdad de condiciones” con 
otras comunidades. Recordó la 
“alianza” con los presidentes de 
Castilla León, Castilla-La Mancha 
y Valencia para demandar tal 
equidad entre  territorios.  

Exigencias a las que Sánchez 
contestó recordando la inversión 
realizada en Sevilla desde 2018 
(cuando llegó a la Moncloa). Ase-

guró que en este periodo se han 
destinado desde el Ejecutivo cen-
tral 113 millones más a la capital 
andaluza que en las legislaturas 
del popular Mariano Rajoy. 

Y, por si fuera poca la compara-
ción, afirmó que este volumen de 
inversión se asemeja al realizado 
en 1992, con motivo de la Exposi-
ción Universal de aquel año y 
cuando al frente de la presidencia 
española se encontraba Felipe 
González, socialista, sevillano ( y 
muy crítico, por cierto, con las po-
líticas sanchistas).   

Tras las intervenciones y una 
vez acabado el acto, los fotógrafos 
sudaron lo suyo para lograr una 
imagen de Sánchez, Moreno y 
Sanz juntos. Ni una imagen po-
sando los tres. Todo ello mientras 
en las dos aceras de la calle conti-
nuaban sonando pitos y palmas. 
Las dos Españas en el corazón de 
Pino Montano, un barrio con 
32.000 vecinos, seis colegios y 
cinco institutos, y que en un futu-
ro (se supone cercano) tendrá tres 
paradas de Metro. 

 

Pedro Sánchez, Juanma Moreno y José Luis Sanz en la carpa instalada ayer en Pino Montano.

  

  

 

l Vítores y pitos a Pedro Sánchez en su visita al barrio 

donde comienzan las obras de la nueva línea de Metro  

l El alcalde tampoco se libró de los abucheos vecinales

“¡Fuera Cayetanos  
de Pino Montano!”

Moreno y Sanz 
recorrieron antes varios 
negocios del barrio, 
entre ellos, un bar

La dos Españas  
se vieron reflejadas  
en las dos aceras de  
la calle Agricultores
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R. P. 

El presidente del Gobierno, Pe-
dro Sánchez, visitó ayer en Dos 
Hermanas una promoción de 
vivienda pública protegida. El 
jefe del Ejecutivo estuvo en un 
residencial de Entrenúcleos, la 
zona nueva de expansión de la 
localidad, acompañado por el 
alcalde nazareno, Francisco 

Rodríguez; la ministra de Vi-
vienda y Agenda Urbana, Isabel 
Rodríguez, y el delegado del 
Gobierno en Andalucía, Pedro 
Fernández, entre otros.  

En una declaración institu-
cional, Pedro Sánchez destacó 
la política de viviendas “con 
mayúsculas” de Dos Hermanas: 
“Ojalá otras ciudades sigan el 
ejemplo”, indicó el presidente 

del Gobierno en su visita a esta 
zona. 

En la agenda del día, Pedro 
Sánchez abordó junto al alcal-
de los proyectos que el Gobier-
no está desarrollando en la lo-
calidad, como son la integra-
ción ferroviaria o el soterra-
miento de la vía del tren, la 
nueva estación de tren de Casi-
lla de los Pinos, el puente de la 
SE-40 sobre el río Guadalquivir 
y el tercer carril de la AP-4. 

No han faltado tampoco las 
referencias a los planes de de-
sarrollo de suelo público resi-
dencial e industrial y la política 
de vivienda pública protegida 

durante la intervención de Pe-
dro Sánchez. 

En este sentido, el Ayunta-
miento recordó la apuesta por  
promocionar la construcción 
de viviendas sobre terrenos de 
titularidad pública. En concre-
to, el objetivo inicial del consis-
torio nazareno es habilitar la 
venta de unas 5.000 viviendas 
protegidas en el municipio se-
villano. 

Hay un total de 9.403 vivien-
das de protección oficial, de las 
cuales de promoción pública 
son 5.349 viviendas y 4.054 vi-
viendas de protección oficial de 
promoción privada. Unas cifras 

que representan el 47% del to-
tal de viviendas previstas en 
Entrenúcleos. De este modo, 
son ya 6.100 las personas que 
se encuentran empadronadas 
en Entrenúcleos, la nueva zona 
de expansión urbana de este 
municipio. 

Para alcanzar esta meta y ar-
ticular el desarrollo de estas vi-
viendas, en estos momentos, se 
han entregado ya o están en 
ejecución unas 2.500, mientras 
el resto de viviendas están aún 
en proceso de desarrollo de los 
suelos, como destacó el presi-
dente del Gobierno. 

Así, el compromiso del Ayun-
tamiento nazareno “no es sólo 
facilitar suelos para la cons-
trucción de viviendas públicas 
protegidas sino que, además, 

renuncia al 12% del valor de 
ese suelo en favor de los com-
pradores”, añadió Sánchez du-
rante su intervención, de ma-
nera que las promotoras adju-
dicatarias del suelo deben ha-
cer un descuento en el precio 
de la vivienda a cada compra-
dor de ese porcentaje de su pre-
cio total, incluidos los anejos, 
es decir, garaje y trastero. 

“Si tenemos en cuenta que en 
los últimos 10 años se han en-
tregado 1.353 viviendas, prác-
ticamente el 90% en régimen 
especial en venta, el Ayunta-
miento ha destinado al Plan 
Municipal de Vivienda unos 27 
millones. No obstante, actual-
mente, hay tres promociones 
activas que hacen un total de 
974 Viviendas de VPO, que tam-
bién cuentan con el descuento 
del 12%, lo que supone más de 
20 millones de euros aportados 
por el Ayuntamiento”, subraya 
el Consistorio nazareno.

Sánchez elogia la política de vivienda 
“con mayúsculas” de Dos Hermanas
l El presidente conoce de primera mano 
los proyectos que el Gobierno ejecuta: 
“Ojalá otras ciudades sigan el ejemplo”

ROCÍO RUZ / E.P. 

El presidente del Gobierno visitó ayer las viviendas sociales de Entrenúcleos, en Dos Hermanas.

El Consistorio 
nazareno renuncia     
al 12% del  
valor del suelo
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Agencias SEVILLA 

El presidente del Gobierno, Pe-
dro Sánchez, anunció ayer que 
el Consejo de Ministros aborda-
rá en su reunión de hoy la eli-
minación del visado de oro, 
también conocido como golden 
visa, para los extranjeros no re-
sidentes en la Unión Europea 
que invierten más de 500.000 
euros en vivienda. 

Durante un acto sobre vivien-
da en Dos Hermanas, el jefe del 
Ejecutivo explicó que el Conse-
jo de Ministros estudiará un in-
forme elevado por la ministra 
de Vivienda y Agenda Urbana, 
Isabel Rodríguez, para modifi-
car la ley aprobada por el Go-
bierno del PP en el año 2013, 
“que permite obtener el visado 
de residencia si se invierte en 
vivienda” en España. 

“Vamos a iniciar el procedi-
miento para eliminar la conce-
sión de la llamada golden visa, 
que permite acceder al régimen 
de residencia cuando se invier-
te más de medio millón de eu-
ros en bienes inmuebles”, indi-
có, y añadió que con ello se pre-
tende “garantizar que la vivien-
da sea un derecho y no un me-
ro negocio especulativo”. 

Expuso que alrededor del 
94% de los visados están vincu-
lados a inversiones inmobilia-
rias (cerca de 10.000 autoriza-
ciones). Ciudades como Barce-
lona, Madrid, Málaga, Alican-
te, Palma de Mallorca y Valen-
cia son las más demandadas y 
coincide que son las zonas “más 
tensionadas”. 

La prioridad del Gobierno en 
esta legislatura, afirmó Sán-
chez, es garantizar el acceso a 

una vivienda asequible, para 
dar respuesta a la ciudadanía, y 
que ninguna familia tenga que 
destinar más del 30% de sus in-
gresos para tener un hogar dig-
no, adecuado y de calidad. 

Actualmente, para solicitar 
un visado o una autorización 
de residencia los extranjeros 
no residentes en la UE tienen 
distintas alternativas si hacen 
una inversión significativa de 
capital, bien en la adquisición 
de inmuebles en España, en ac-

tivos financieros o en un pro-
yecto empresarial. 

Si optan por la adquisición 
de inmuebles, el solicitante de-
berá acreditar disponer de una 
inversión en bienes inmuebles 
de medio millón de euros libre 
de cargas o gravámenes. La 
parte de la inversión que exce-
da del importe exigido podrá 
estar sometida a carga o grava-
men. 

En el capítulo de reacciones, 
Carolina España, consejera de 
Economía de la Junta, aseguró 
que la golden visa es “un incen-
tivo para la inversión extranje-
ra en España y en Andalucía” y 
supone “una traba más a la in-
versión extranjera en nuestro 
país y en nuestra comunidad”. 
La consejera aseguró que con 
este tipo de medidas “a España 
y a Andalucía han llegado per-

sonas con talento y con recur-
sos financieros que han traído 
innovación y emprendimien-
to”. Y concluyó que se trata de 
“una nueva medida socialista 
que penaliza y espanta la inver-
sión y el empleo, una medida 
con un claro sesgo ideológico 
que daña la atracción de inver-
siones y que no bajará los pre-
cios del sector inmobiliario”.  

El portavoz económico de 
Sumar en el Congreso, Carlos 
Martín Urriza, celebró la medi-
da –que estaba en el programa 
electoral de la formación– y pi-
dió que ahora se prohíba la 
compra de una casa si no es pa-
ra vivir. Y el portavoz de Idea-
lista, Francisco Iñareta, asegu-
ró que la medida no tendrá 
“ningún impacto en el mercado 
inmobiliario”.

El Gobierno eliminará el permiso de 
residencia por comprar una vivienda
l Sánchez anuncia la 

anulación de la Golden 

Visa a extranjeros  

por adquisiciones de 

más de medio millón

ARCHIVO 

Viviendas unifamiliares en Marbella.

La Junta asegura que 
se expulsa la inversión  
y no se soluciona el 
problema de la vivienda
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Alegría en el vecindario por el inicio de las obras

Alegría es lo que mejor define la 
reacción de los vecinos de Pino 
Montano ante el inminente inicio 
de las obras en la calle Agriculto-
res. “Ya era hora de que el Metro 
llegara a Pino Montano porque 
han sido 15 años desde que ter-
minó la primera línea”, expresaba 
Andrés, vecino de Pino Montano, 
que vive a 200 metros de donde 
se celebró el acto de inicio de las 

técnico en El Higuerón. Manuel y 
Pilar, vecinos desde 1977 de Pino 
Montano cuyos hijos trabajan fue-
ra, elogiaron la mejora de la cali-
dad de vida que supone este 
transporte. “Esto mejora la cali-
dad de vida de los vecinos y nues-
tra movilidad”, relata. “Éramos jó-
venes cuando se dijo que Pino 
Montano tendría Metro y ya nos 
hemos jubilado”, lamenta.

obras del Metro de Sevilla. “Esta-
mos contentos y a la vez mentali-
zados sobre los cuatro o cinco años 
que durará esta obra en el barrio”, 
dijo Andrés sobre los 41 meses de 
plazo oficial. Su familia cogerá la 
L3 para ir a los hospitales y a la 
Universidad. Andrés no se cree que 
la obra del tramo Norte Pino Mon-
tano-Prado acabe en 2030, a tenor 
del retraso que ha tenido el ramal 
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MERCEDES BENÍTEZ 
SEVILLA 

Tal y como anunció José Luis Sanz 

cuando era candidato, el Ayuntamien-

to de Sevilla realizará una consulta 

para cambiar el modelo de Feria en 

cuanto acabe la edición de 2024. Aun-

que no será un referéndum, sino con-

sulta y tampoco habrá tres opciones 

como se dijo, sino dos.  

Será una vez que pase esta Feria de 

2024, entre los días 23 y 25 de abril, es 

decir el martes después de Feria y ha-

brá sólo dos opciones: entre el mode-

lo actual y el que había antes de 2017. 

La primera, empezando el lunes y aca-

bando el domingo por la noche con 

los fuegos, como antiguamente; y la 

segunda, de sábado a sábado, como 

actualmente. Se descarta la tercera 

opción: empezar el domingo con el lu-

nes festivo porque el Ayuntamiento 

ve más fácil entre dos, pese a que la 

versión oficial es que al Ayuntamien-

to le es «indiferente» el resultado. Es-

tas son  las claves que hay que cono-

cer 

¿Cuándo será? 
La consulta tendrá lugar durante tres 

días, desde las 9 horas del martes 23 
de abril hasta las 20 horas del jueves 

25 de abril. Eso supone que empezará 

justo después de acabar la Feria ac-

tual: el martes. 

¿Qué se vota? 
Se preguntará si se prefiere el mode-

lo tradicional de Feria, esto es, el que 

comienza el lunes del Alumbrado y 

termina el domingo con los fuegos, o 

el  actual, que comienza un sábado con 

el alumbrado y termina el sábado si-

guiente con los fuegos. 

¿Quien vota? 
Están llamados a consulta todos los 

sevillanos mayores de edad (a fecha 

25 de abril de 2024) empadronados 

en la ciudad y consten en el padrón 

municipal a fecha 29 de febrero de 

2024. Igualmente podrán hacerlo 

aquellos titulares de casetas o de ca-

rruajes que consten en los registros 

oficiales del Ayuntamiento de Sevi-

lla y no estén empadronados en el pa-

drón municipal. Aunque no hay cifra, 

en las últimas elecciones podían vo-

tar más de 527.000 a los que hay que 

sumar titulares de casetas y carrua-

jes. 

¿Cómo se vota? 
De forma electrónica. Los que quieran 

participar podrán obtener el código 

que será necesario para emitir su voto. 

Se obtendrá a través de un SMS, tras 

haber rellenado en el portal ‘consul-

taferia.sevilla.org’ un formulario con 

el DNI, fecha de nacimiento y primer 

apellido, así como un teléfono móvil 

para recibir el SMS. 

¿Dónde se vota? 
También se puede votar de forma pre-

sencial. En las  oficinas de distrito que 

son las siguientes. Bellavista- La Pal-

mera; Casco Antiguo; Cerro – Amate; 

Distrito Este – Alcosa – Torreblanca;  

Los Remedios; Macarena; Nervión; 

Norte; San Pablo – Santa Justa; Sur y 

Triana. 

¿Cuándo habrá resultados? 
El Ayuntamiento espera que haya más 

participación que en 2016 y asegura 

La consulta 
sobre el formato 
de Feria será del  
23 al 25 de abril
∑ Dará a elegir entre dos opciones: el 

actual del sábado o volver al lunes de 
Pescaíto descartando una tercera vía 

∑ Podrán votar los mayores de 18 años 
empadronados y titulares de casetas y 
carruajes aunque no sean sevillanos 

El delegado de Fiestas Mayores, Manuel Alés, ayer en rueda de prensa  // MAYA BALANYA

El Ayuntamiento asegura 
que le es «indiferente» el 
resultado, aunque Sanz se 
decantó en campaña por 
empezar el lunes

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 17

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 09/04/2024

 España

 37 798 EUR (40,922 USD)

 139,11 cm² (22,3%)

 2657 EUR (2877 USD) 

que los resultados se conocerán de for-

ma casi inmediata una vez que se cie-

rre la votación ya que es un proceso 

informatizado. Eso supone que se po-

drá conocer nada más que acaben las 

votaciones. Probablemente el mismo 

25 de abril.  
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Gobernar es decidir. Eludió su responsabilidad Juan Espadas 

cuando promovió una consulta entre los sevillanos para elegir 

el formato de la Feria y la elude José Luis Sanz ahora que preten-

de recuperar su duración tradicional. El actual alcalde del PP se 

presentó a las elecciones anunciando que su idea era volver a ce-

lebrar el Alumbrado en lunes y lanzar los fuegos artificiales el 

siguiente domingo. Y las ganó. Pero la política actual está más 

pendiente de la demoscopia que de las soluciones de interés ge-

neral, por lo que ninguno se atreve a tomar decisiones que tie-

nen cierto calado social sin un aval que les respalde. Espadas 

alargó la duración de la Feria por presiones de los hosteleros, 

que a veces gobiernan más que los propios concejales. Entonces 

votaron 40.000 sevillanos, apenas un 6%, y sólo 25.000 aproba-

ron la medida. Pero el alcalde logró una prueba que le exculpa-

ba de cualquier error. Ahora Sanz se acoge al mismo ardid. Se-

ría muy alegórico que el recuento se hiciera en la Casa de Pilato.

LA CONSULTA DEL FORMATO DE 

LA FERIA COMO EXCUSA
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Juan Parejo 

Volver a la Feria anterior a 2017 
(de martes a domingo) o mante-
ner la actual (de domingo a sá-
bado). Estas son las dos opcio-
nes que podrán votar los sevilla-
nos para determinar el modelo 
de Feria que se desarrollará des-
de el próximo año. La consulta, 
telemática y presencial en los 
distritos municipales, se reali-
zará entre el martes 23 y el jue-
ves 25 de abril, con la edición de 
este año recién finalizada. Pre-
viamente, las personas que 
quieran votar tendrán que des-
cargarse un código en los teléfo-
nos móviles, algo que podrán 
hacer desde hoy y hasta el mis-
mo día 25, cuando se cierra este 
referéndum sobre esta Fiesta 
Mayor de Sevilla. 

El delegado de Fiestas Mayo-
res, Manuel Alés, dio a conocer 
ayer lunes lo pormenores de una 
consulta que fue anunciada por 
el alcalde, José Luis Sanz, duran-
te la campaña. La votación será 
“en caliente”, como se dijo en-
tonces, porque se busca que la 
respuesta ciudadana sea masiva 
y no descafeinada como sucedió 
en la consulta que promovió 
Juan Espadas cuando era alcalde 
para adoptar el modelo de Feria 
largo, de siete días, que es el que 
se celebra desde entonces.  

El resultado de la votación será 
asumido por el gobierno munici-
pal para organizar las próximas 

ediciones de la Feria, aunque en 
caso de que los sevillanos opten 
por volver a la Feria de seis días 
(martes a domingo), hay que 
aprobar la modificación del artí-
culo 1 de la ordenanza, que fue 
cambiado en 2017 tras el cambio 
en las fechas. 

FECHAS Y REQUISITOS 

PARA VOTAR 

El Ayuntamiento ha determinado 
que podrán votar en la consulta 

todos los sevillanos mayores de 
edad (a fecha 25 de abril de 
2024) que estén empadronados 
en la ciudad y consten en el pa-
drón municipal a fecha 29 de fe-
brero de 2024. También podrán 
hacerlo aquellos titulares de ca-
setas o de carruajes que consten 
a fecha 20 de febrero de 2024 en 
los registros oficiales de la dele-
gación de Fiestas Mayores del 
Ayuntamiento y no estén recogi-
dos en el padrón municipal. 

Para votar hay que registrarse 
en consultaferia.sevilla.org para 
obtener un código a través del te-
léfono móvil que será solicitado 
en el momento de votar. Para ob-
tener esta clave simplemente hay 
que meter el número de DNI, la 
fecha de nacimiento, el primer 
apellido y el número de teléfono 
móvil. Los titulares de caseta o 
carruajes que no estén empadro-
nados podrán obtener el código 
introduciendo su DNI y direc-

ción de la caseta (si son titulares 
de casetas) o matrícula del ca-
rruaje (si son titulares de carrua-
jes), así como un teléfono móvil 
para obtener el código a través 
de SMS. 

También se podrá acceder a la 
página de la consulta a través de 
un código QR que estará muy vi-
sible en el real de la Feria y en 
otros puntos de la ciudad duran-
te las próximas semanas, según 
anunció Alés. El código se puede 
obtener entre hoy martes 9 de 
abril y el mismo jueves 25, día en 
el que se cierra la posibilidad de 
participar en la consulta.  

La votación se abrirá el martes 
23 a las 09:00 y se cerrará el jue-
ves 25 a las 20:00. La novedad es 
que además de votar de manera 
telemática se podrá hacer en los 

distritos. Para ello se habilitarán 
dos ordenadores, uno de ellos 
con asistencia personal para que 
las personas mayores o que ten-
gan dificultades con los disposi-
tivos móviles puedan acceder a 
votar sin problemas. En este sen-
tido, las personas que opten por 
esta opción podrán obtener el 
código y votar en el mismo acto. 

“Nuestra intención es que la 
participación sea mayor que en 
2017, por eso hay tantos días para 
votar y para que los sevillanos se 
puedan descargar el código. El 
resultado será vinculante para 
este gobierno municipal de cara a 
la celebración de 2025. El resul-
tado se conocerá bastante rápido 
y si se decide volver al modelo an-
terior se convocará el Pleno para 
modificar la ordenanza y prepa-
rar todos los contratos de cara al 
próximo año”, resumió Alés. 

La Feria de Sevilla adoptó su 
actual configuración en el año 
2017. El gobierno del socialista 
Juan Espadas planteó en 2016 
una consulta a los sevillanos con 
dos preguntas y que en principio 
sólo se iba a hacer por un año: 
“¿Está de acuerdo en que la Feria 
de Abril de 2017 comience la no-
che del sábado 29 de abril, con el 
tradicional alumbrado de la por-
tada, y finalice el sábado 6 de 
mayo a las 24 horas con los fue-
gos artificiales, contando ade-
más con los días 30 de abril y 1 
de mayo como días festivos?” y 
“¿Está de acuerdo con que la Fe-
ria de Abril cuente siempre con 
un día festivo de carácter nacio-
nal, autonómico o local?”. 

Apenas un 7% del censo elegi-
do participó en aquella consulta 
en la que se votó afirmativamen-
te a ambas cuestiones. Tras valo-
rar el resultado, Espadas decidió 
que el cambio tornara en perma-
nente, aunque desde entonces el 
debate sobre la duración de la 
Feria ha seguido abierto.

El Ayuntamiento espera una gran 
respuesta en la consulta de la Feria

FOTOS: JUAN CARLOS MUÑOZ 

Los operarios colocaban ayer los farolillos en las calles del real de Los Remedios.

 

Botelleros apilados a la espera de ser colocados en las casetas.

l Entre el 23 y el 25 de abril los sevillanos decidirán si vuelve  
el modelo anterior o se mantiene el puesto en marcha en 2017

Desde hoy se  
puede solicitar 
telemáticamente  
el código para votar
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R. S. 

Un grupo de vecinos de Pino 
Montano protestó ayer en el acto 
de inicio de las obras del primer 
subtramo del tramo norte de la lí-
nea 3 del Metro contra la deci-
sión del Ayuntamiento de elimi-
nar el sistema de recogida neu-
mática de basura en este barrio y 
en el de San  Diego. Según el go-
bierno local, dicha medida está 

contemplada para “acabar con 
los problemas que soportan veci-
nos y comercios”. 

Juan Carlos Alejandre, presi-
dente de la Comunidad General 
de Propietarios de Pino Monta-
no, manifestó a Europa Press 
que se trataba de un acto de pro-
testa por la decisión del equipo 
de José Luis Sanz de desmante-
lar el sistema de recogida neu-
mática de basura.  

“Parece que no nos escuchan y 
la única manera es en este acto”, 
explicó el representante vecinal, 
quien lamentó que los colectivos 
de Pino Montano no fueran “in-
vitados”, pese a la afección de 
las obras”. El Ayuntamiento nos 
tendrá que decir cómo van a ser 
las entradas y las salidas del ba-
rrio, en qué nos va a afectar a la 
movilidad o cómo va a quedar el 
bulevar”, sentenció.

Protesta vecinal contra la retirada  
de la recogida neumática de residuos

 

Pancartas contra la retirada de la recogida neumática de residuos.
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Por qué los vecinos están en pie de guerra por las basuras: esta

es la gran batalla de Pino Montano
Vecinos y vecinas de Pino Montano y San Diego está en pie de guerra contra la retirada de

la recogida neumática de basura que prevé el Gobierno municipal que dirige el popular José

Luis Sanz. Llevan meses protestando contra esta medida. Este lunes, el malestar se ha

dejado sentir en el acto de colocación de la primera piedra de las obras del primer subtramo

del tramo norte de la línea 3 del metro de Sevilla, celebrado en el barrio de Pino Montano a

la altura del parque de bomberos.

El Correo  •  original

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, y el alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, en el acto de inicio de las obras

en tramo urbano de la nueva línea de metro de Sevilla (Línea 3) / Julio Munoz/EFE

Vecinos y vecinas de Pino Montano y San Diego está en pie de guerra contra la retirada de la

recogida neumática de basura que prevé el Gobierno municipal que dirige el popular José Luis

Sanz. Llevan meses protestando contra esta medida. Este lunes, el malestar se ha dejado

sentir  en el acto de colocación de la primera piedra de las obras del primer subtramo del

tramo norte de la línea 3 del metro de Sevilla, celebrado en el barrio de Pino Montano a la

altura del parque de bomberos.

La tensión ha estado presente durante el acontecimiento. Por un lado, vecinos que han gritado

"este alcalde no nos escucha", "en esa carpa no hay vecinos", o "la neumática no se quita" y

los abucheos se han extendido al inicio de la intervención del presidente andaluz, Juan

Manuel Moreno. A la derecha, otros que han pitado con contundencia al presidente del

Gobierno,  Pedro Sánchez. En cualquier caso, un problema tan específico como es el sistema de

recogida de basuras en un barrio concreto de la capital ha conseguido robar protagonismo a un

tema estrella en la ciudad como es el metro.

Las obras del metro de Sevilla se inauguran entre pitos de los vecinos a los políticos

En total, son una treintena de entidades y colectivos que conforman una gran parte del tejido

asociativo de Pino Montano y San Diego los que lideran estas protestas, que han llegado

incluso a protagonizar una manifestación el pasado mes de marzo con considerable asistencia.

"Bajo el lema ¡El Ayuntamiento nos miente! Más inversión, más innovación.

laneumáticanosequita, elaboraron ya en febrero un documento de rechazo ante lo que

consideran "una decisión unilateral por parte del gobierno municipal de Sanz".
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El Correo

En este sentido, recuerdan que Pino Montano y San Diego fueron pioneras hace 22 años en la

recogida neumática, un sistema medioambiental cuya instalación recibió la mayor parte de sus

fondos de la Unión Europea. En opinión de los firmantes, "este sistema no está amortizado,

como argumenta el gobierno local para justificar su eliminación, sino que requiere de

inversiones en mantenimiento y mejoras y una combinación de distintos sistemas de recogida

de residuos".

Numerosas asociaciones implicadas

En concreto, los protagonistas de esta serie de protestas son la Comunidad General de Pino

Montano-San Diego, fases I, II y III; la asociación Andalucía San Diego, la entidad vecinal

Parques de Andalucía, los vecinos de Las Estrellas-Los Corrales Miguel Hernández; la

asociación Pino Montano Grita Basta, la Escuela Infantil Pino Montano, la AMPA Isbiliya-CEIP

Adriano, la AMPA Los Girasoles-CEIP Teodosio, la AMPA Blas Pascal-IES Albert Einstein, la

AMPA Alazán-CEIP María Zambrano, la AMPA Blanca Paloma-CEIP Pablo Ruiz Picasso, la

AMPA Abedul-CEIP Ignacio Sánchez Mejías, la AMPA Azor-IES Félix Rodríguez de la Fuente,

la AMPA Nautilus-IES Julio Verne, la AMPA Roma-EEI Julio César, la AMPA Hermanos

Machado, la Asociación de Mujeres por el Empleo María Coraje, la Asociación de Mujeres Pilar

Miró, la Intercomunidad Mercado de Abastos,  la Asociación de Comerciantes Locales Exteriores

del Mercado de Abastos, la Asociación Despertar, la Peña Cultural Sevillista Javi Vara-Pablo

Blanco, la Asociación de Usuarios CEA Miraflores, el Club de Pesca Pino Montano, el Club de

Pádel Pino Montano, el  Club Petanca Pino Montano, el CD Pino Montano, el  CD San Pablo

Pino Montano, el CD All Sports, el club Nuevo Pino Montano, el CD Macarena Balonmano y el

CD Adriano Voley.

Rifirrafe municipal

Este malestar ha sido capitalizado por el Grupo Socialista en el Ayuntamiento de Sevilla, quien

ha exigido a Sanz y a la delegada responsable de Limpieza,  Evelia Rincón, dar marcha atrás

en varias ocasiones. "Según la propia encuesta difundida por Evelia Rincón, y aunque una
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gran parte de los vecinos se quejan del funcionamiento de la recogida neumática, sólo el 8,34

por ciento de los vecinos consultados optaría por eliminar el sistema. En consecuencia, el

91,66 por ciento no estaría a favor de quitarlo y sí de mejorarlo", aseguran desde el PSOE

municipal.

Por su parte, el  Gobierno local ha indicado que, antes de tomar esta decisión, se ha realizado

una consulta ciudadana, y los vecinos suspenden con un 4,84 el sistema de recogida

neumática. Además, "los encuestados suspenden el funcionamiento del sistema con un 4,78, y

nuevamente los vecinos de Pino Montano son los más críticos con el sistema otorgándole un

4,25. Por otro lado, el 64,07% de los encuestados afirma encontrarse el sistema averiado

frecuentemente; y  el 56,49% afirma encontrar el sistema fuera de servicio más de 2 veces por

semana, un 25% de los vecinos de Pino Montano se encuentra el servicio fuera de servicio a

diario", asegura.
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M. CONTRERAS 

SEVILLA 

Tenía que llegar el día, y llegó. Juan Es-

padas se subió ayer a la tribuna del Se-

nado para defender la ley de amnistía 

que el Gobierno ha aprobado a instan-

cias de sus socios independentistas. 

Fue el único dirigente socialista que 

tomó la palabra en la Comisión de Co-

munidades Autónomas de la Cámara 

Alta, en su condición de portavoz del 

PSOE: es el envés de un nombramien-

to decidido por Pedro Sánchez que dio 

lugar a muchas y variadas interpreta-

ciones. Ningún compañero  de parti-

do –ningún ministro ni ningún presi-

dente de comunidad– arropó ayer a 

Espadas, quien asumió en solitario la 

cruz del desgaste que supone  defen-

der una concesión a los aliados de su 

jefe. 

En términos políticos  es evidente 

que Espadas se comió ayer un marrón, 
y el Gobierno andaluz estaba al quite 

para aprovecharlo. En ausencia de 

Juanma Moreno, presente en Sevilla 

para la reanudación de las obras del 

Metro, fue Antonio Sanz quien sacó la 

artillería pesada, llamando ‘traidor’ al 

líder de la oposición andaluza por de-

fender un texto legal que a ojos del PP 

amenaza la igualdad entre todos los 

españoles. 

Tras la batería de intervenciones de 

presidentes autonómicos del PP, Es-

padas subió a la tribuna como quien 

sube al cadalso. Baso su intervención 

entre conceptos: la excepcionalidad 

de la medida, su efecto positivo sobre 

la convivencia entre catalanes y espa-

ñoles y la inoperancia del PP para ar-

ticular alguna medida alternativa.  

Así, calificó la ley de amnistía como 

una «iniciativa legislativa excepcio-

nal» para cerrar «definitivamente» la 

grave fractura producida en la socie-

dad catalana y española. A continua-

ción, criticó la «nula capacidad de diá-

logo y soberbia» del PP con la Gene-

ralitat de Cataluña y la actitud 

«unilateral» del independentismo son 

un «cóctel» que se retroalimenta y sólo 

genera graves consecuencias para la 

sociedad catalana y su relación con 

otros territorios de España. 

Respecto a la propuesta de referén-

dum que ha lanzado el presidente ca-

talán, Pere Aragonès, en la que se mos-

traba convencido de que el referéndum 
dejará de ser inconstitucional para el 

Gobierno de Pedro Sánchez, Espadas 

enmarcó estas palabras en la campa-

ña electoral de las próximas eleccio-

nes catalanas que tendrán lugar el 12 

de mayo, y ha reprochado a Aragonès 

que haya venido solo a dirigirse a su 

votante y a hablar de su libro el refe-

réndum y la financiación singular. «Ya 

le digo yo que mi grupo no apoyará ni 

una cosa ni la otra», advertía. 

Traición 

Por su parte, el consejero de la Presi-

dencia, Interior, Diálogo Social y Sim-

plificación Administrativa de la Jun-

ta de Andalucía, Antonio Sanz, fue con-

tundente al lamentar la «traición a 

Andalucía» que en su opinión prota-

goniza Espadas al  defender una ley 

Juan Espadas durante una comparecencia ante los medios de comunicación el pasado mes de febrero  // MAYA BALANYA

Espadas defiende la ley  
de amnistía y el Gobierno 
andaluz le llama «traidor»
∑ El dirigente socialista cree 

que es una medida 
«excepcional» que 
permitirá cerrar  
la fractura social 

en Cataluña
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realizada a medida de los líderes sece-

sionistas catalanes y que va contra la

igualdad de todos los españoles. Así,

calificó a al portavoz del PSOE en el

Senado y secretario general del PSOE-

A de «traidor claro a Andalucía» por

no oponerse a esa ley de amnistía. 

Para Sanz, la ley de amnistía es un

«retroceso en la calidad de nuestra de-

mocracia, en la igualdad entre espa-

ñoles y en la credibilidad de las insti-

tuciones», fruto del «entreguismo» del

presidente del Ejecutivo español, Pe-

dro Sánchez, a los independentistas

catalanes. «Es plenamente inconsti-

tucional y deja desprotegido el estado

autonómico al sentar un precedente

muy peligroso para su propia super-

vivencia», apuntó. 

El ‘número dos’ del Gobierno anda-

luz indicó que España es el «proyecto

común de los españoles y desde las co-

munidades autónomas tenemos no
solo la legitimidad, sino también la

responsabilidad institucional y la obli-

gación legal y moral de defender a los

españoles que representamos». Para

Sanz, la ley de amnistía supone la «vul-

neración más grave producida en cua-

tro décadas del principio de solidari-

dad recogido en el artículo 2 de la Cons-

titución y no puede concebirse

atentado más grave contra la solida-

ridad que un intento de secesión». 

Para Sanz, esa ley se «opone a prin-

cipios esenciales del estado de dere-

cho, y quebranta el principio de igual-

dad, la reserva de jurisdicción, el de-

recho a la tutela judicial efectiva y la

seguridad jurídica». Añadió que se pro-

duce también una «flagrante violación

de la igualdad en lo referido al delito

de malversación de caudales públicos,

porque al detraerse fondos públicos

de forma ilícita se afecta a la Hacien-

da única del Estado de la que se finan-

cian todas las autonomías». 

«No puede concebirse atentado más

grave contra la solidaridad que un in-

tento de secesión, de destrucción de

la unidad territorial del Estado para

suprimir la vigencia de la Constitución

en Cataluña», abundó Sanz, quien  re-

saltó que dicha amnistía se otorga «sin

que los beneficiarios hayan mostrado

ningún tipo de arrepentimiento», sino

que, por el contrario, han manifesta-

do que «lo volverían a hacer».
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MARIO DAZA 

SEVILLA 

Los coches podrán circular por la ave-

nida de las Razas durante la próxima 

Feria de Abril. El Ayuntamiento de Se-

villa ha agilizado al máximo las obras 

que todavía se están ejecutando en 

esta arteria principal de la ciudad para 

que un año más no se conviertan en 

un obstáculo para los vehículos que 

se dirigen a las inmediaciones del Real 

de Los Remedios. De este modo, el plan 

que ha sido diseñado por los respon-

sables de la Delegación de Movilidad 

contempla habilitar provisionalmen-

te dos carriles sentido entrada y uno 

sentido salida que estarán activos du-

rante los ocho días de la semana de 

farolillos, dejando la calle totalmen-

te despejada y propiciando así una 

mayor fluidez del intenso volumen de 

tráfico que se registra en la zona. 

Esta alternativa fue una de las prin-

cipales promesas que realizó el alcal-

de de Sevilla, José Luis Sanz, poco des-

pués de su llegada a la Alcaldía. En un 

foro organizado por ABC de Sevilla, 

el primer edil hispalense anunció que 

su compromiso pasaba porque la ave-

nida de las Razas estuviera abierta al 

tráfico para la Feria de Abril de 2024, 

algo que se hará efectivo a lo largo de 

esta misma semana. A finales del pa-

sado año ya se concluyeron los traba-

jos en un primer tramo de la calle y 

desde entonces sólo seguían ejecu-

tándose las obras de Emasesa en la 

zona más cercana al puente de las De-
licias y la calle Tarfia. Fuentes muni-

cipales consultadas ayer por este pe-

riódico confirmaron que, aunque la 

actuación no está finalizada por com-

pleto, los operarios dejarán de traba-

jar esta semana, habilitando una so-

lución provisional que permita circu-

lar a los vehículos con normalidad. 

En concreto, los responsables de la 

obra procederán a reducir al máximo 

la zona afectada, retirando la mayo-

ría de los elementos de la obra y to-

dos los obstáculos que puedan supo-

ner un perjuicio para el tráfico. De he-

cho, ya han empezado a instalarse al-

gunas señales verticales que informan 

de esta alternativa y de los carriles que 

se habilitarán en cada uno de los sen-

tidos. La nueva distribución de la ave-

nida de las Razas estará activa coin-

cidiendo con el inicio de la Feria de 

Abril, de modo que una vez que fina-
lice la celebración la calle volverá a su 

estado actual. Será, por tanto, una 

apertura provisional coincidiendo con 

el incremento del volumen de tráfico 

que se prevé para estos días, ya que 

tras la semana de farolillos los opera-

rios reanudarán las obras para proce-

der a la finalización de los trabajos 

que todavía siguen pendientes. 

Una obra con retraso 

La obra de construcción de un nue-

vo colector para las aguas residuales 

en la avenida de las Razas arrancaron 

en el mes de agosto de 2022 y desde 

sus inicios han generado un grave pro-

blema de tráfico en la zona, afectan-

do especialmente a los vecinos de las 

barriadas aledañas y a los grandes 

eventos que se han celebrado a lo lar-

go de este tiempo. La falta de alterna-

tivas para los vehículos se ha puesto 

de manifiesto especialmente duran-

te los días de partidos del Real Betis 

como local y, evidentemente, en la ce-

lebración de la Feria de Abril del pa-

sado año. Un caos de movilidad ante 

el que el anterior gobierno municipal 

fue incapaz de habilitar una alterna-

tiva que rebajara los problemas de trá-

fico que se han repetido casi a diario 

y a los que se ha sumado el retraso en 

el plazo previsto inicialmente. 

En un primer momento, la empre-

sa adjudicataria de los trabajos fijó 

la fecha de finalización de la obra 
para finales de 2023. Sin embargo, 

las constructoras acabaron solicitan-

do más tiempo al Ayuntamiento ante 

la imposibilidad de cumplir con el 

calendario original. Se trata de una 

actuación compleja, llamada a evi-

tar que se repitan las inundaciones 

habituales en los barrios del Juncal, 

Tiro de Línea y el Plantinar, y en la 

que se ha invertido un presupuesto 

superior a los 90 millones. La gran 

parte del montante (un 80%) ha sido 

financiado por la Confederación Hi-

drográfica del Guadalquivir, mien-

tras que el 20% ha corrido a cuenta 

de Emasesa. Los trabajos tienen tam-

bién un importante aporte de los fon-

dos Feder de la Unión Europea, que 

se han hecho cargo del 60% del pre-

supuesto total.

La avenida de las 
Razas reabrirá por 
completo durante 
la Feria de Abril

∑ Movilidad habilitará 
dos carriles de entrada 
y uno de salida para 
dar fluidez al tráfico

El Ayuntamiento seguirá 
con la obra tras la semana 
de farolillos, cuando está 
previsto que regresen los 
desvíos de tráfico actualesD
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J. P.   

El cierre de la céntrica calle Zara-
goza para la renovación de las re-
des de Emasesa y su reurbaniza-
ción integral ya dejó ayer los pri-
meros atascos y escenas de ten-
sión. Los cambios en muchas de las 
calles, sobre todo en las de salida 
desde la Plaza Nueva hacia el Are-
nal, cogió por sorpresa a muchos 
de los conductores que se despla-
zaron ayer al mismo centro de la 
ciudad. Mientras unos trataban de 
salir por el nuevo itinerario: Bada-
joz, Jimios y Harinas; otros busca-
ban la Plaza Nueva por estas calles 
que habían cambiado de sentido 
desde esa misma mañana.  

El Ayuntamiento apenas infor-
maba con 48 horas de antelación 

de los cambios en la circulación 
motivados por el cierre de la ca-
lle Zaragoza. A través de un bu-
zoneo realizado el viernes, los 
vecinos de la zona se enteraban 
de cómo afectará a su vida diaria 
una obra que se extenderá hasta 
el próximo mes de noviembre. 
Este escaso plazo, y la coinciden-
cia con el fin de semana, deparó 
que fueran muchos los conduc-
tores que se toparon de golpe 
con la nueva realidad y que pre-
tendían utilizar unas calles en su 
sentido habitual cuando ahora 
era el contrario. 

Este cambio cogió por sorpresa 
hasta a los taxistas. Desde el pro-
pio Instituto del Taxi, como pudo 
comprobar este periódico, no se 
pudo informar con antelación de 
los cambios al no tener la infor-

mación hasta prácticamente ayer 
mismo. Algunos profesionales 
advertían del caos de tráfico que 
se formará en los días de Feria 
cuando todo este tráfico quiera 
salir del entorno de la Plaza Nue-
va hacia las calles Adriano o An-
tonia Díaz, que normalmente se 
regulan por las tardes debido a 
los festejos taurinos.  

Las esperadas obras de Emasesa 
en Zaragoza comenzaron ayer 
con la instalación de las vallas y 
las señalizaciones correspondien-
tes. Los trabajos, con un presu-
puesto de 1,9 millones y un plazo 
de ejecución de 34 semanas, deja-
rán  una calle con una  plataforma 
única, uniendo estética y funcio-
nalidad para crear un espacio ar-
monioso y accesible, en el que se 
recuperará el adoquín de Gerena.

FOTOS: ISMAEL RUBIO 

Coches atascados entre las calles Jimios y Harinas.

  

 

l El cambio de sentido de numerosas calles  

coge de sorpresa a la mayoría de los conductores  

El corte de la calle Zaragoza ya 
provoca los primeros atascos

 

La calle Zaragoza cortada ayer al tráfico.
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Es tal la degradación de la relación 
institucional que no hubo siquiera 

una foto de familia  

E
L enfrentamiento protocolario entre ad-

ministraciones por la posición que de-

bían ocupar en el palco las autoridades 

en la Final de la Copa del Rey de Fútbol 

en el estadio de la Cartuja ha vuelto a demostrar 

las miserias de la actual política, sometida a una 

constante polarización.  Certifica, además, la 
malversación del tiempo que los dirigentes po-

líticos deberían dedicar a la cosa pública y el 

bien común. Y demuestra que con esa lamenta-

ble exhibición de egos y partidismo, sus prota-

gonistas colaboran en separar a los ciudadanos 

en banderías, procurando generar una militan-

cia en torno a un principio: donde no hay alguien 

que piensa como tú hay un enemigo. 

La ocurrencia de Pedro Sánchez de delegar 

expresamente en la vicepresidenta Montero su 

representación en el palco para relegar al pre-

sidente andaluz, Juanma Moreno, a un segun-

do plano institucional no está debidamente jus-

tificada, como no lo está la incomparecencia de 

Sánchez a esa cita en Sevilla. El presidente es-

taba de mítines en la campaña vasca, una acti-

vidad del partido que no debe afectar a su agen-

da institucional. El presidente del Gobierno debe 

acudir a un evento deportivo de máxima rele-

vancia nacional al que acude el Rey. Pero ya sa-

bemos cómo es Sánchez y su miedo a exponer-

se en público fuera del idílico mundo de sus ase-

sores y su controlada imagen mediática. 

Tenía razón el portavoz del Gobierno anda-

luz cuando el viernes decía que este chanchu-

llo protocolario para orillar a Moreno no se lo 

haría nunca el Gobierno sanchista a un presi-

dente de la Generalitat (aunque desgraciada-

mente en ese caso no parece que haya ningún 

interés por ocupar lugar en una foto con el mo-

narca). Donde pierde la razón el referido porta-

voz andaluz es en las formas, cuando recurría 

al insulto para referirse al presidente del Gobier-

no llamándole «tramposo» y «cobarde». No pa-

rece que ese sea el estilo de ese Gobierno anda-

luz que lleva a gala su moderación, sobre todo 
cuando reivindica para sí lealtad institucional. 

Sánchez vino ayer a Sevilla. Al estilo monclo-

vita, lo anunció la noche antes. Es de agradecer 

de que por fin lo hiciera a un acto que no era un 

mitin de su partido, como lo ha hecho en los úl-

timos años, justificando el uso del Falcon con la 

visita institucional a alguna empresa cercana. 

Ayer era una fecha digna de una foto en la que 

estuvieran todos. Después de quince años se ha 

iniciado, en la Sevilla maltratada por la falta de 

inversión pública, la obra de una línea de metro.  

Y es tal la degradación de la relación institu-

cional, que no hubo siquiera una foto de todas 

las instituciones unidas. Esa que se hacen en las 

celebraciones hasta las familias peor avenidas. 

En su lugar, las redes se llenaban de vídeos de 

detractores de Sánchez y partidarios gritando 

de forma poco espontánea a diestra y siniestra. 

Dan  fe de lo que siembra este asco de política, 

que más que poner una primera piedra prefie-

re tirársela al adversario.

JUAN JOSÉ 
BORRERO

De piedras y pedradas

NO NI NÁ
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Sanz se reúne con la Federación de Mercados de Abastos y prevé

un "plan estratégico" para el sector
El alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, y la edil de Consumo, Salud, Cementerio y Protección

Animal, Silvia Pozo, han mantenido un encuentro de trabajo con representantes de la

Federación de Mercados de Abastos en el Ayuntamiento. En este sentido, Sanz ha indicado

que va a estudiar fórmulas para "responder a las necesidades de agilización de trámites

administrativos que requieren estos comerciantes a la hora de emprender su negocio en los

puestos".

original

Noticias Andalucía.

El alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, y la edil de Consumo, Salud, Cementerio y Protección

Animal, Silvia Pozo, han mantenido un encuentro de trabajo con representantes de la

Federación de Mercados de Abastos en el Ayuntamiento.

El primer edil ha explicado que "desde que llegamos al Gobierno, estamos manteniendo un

diálogo constante con los comerciantes encaminado a establecer un Plan Estratégico de los

Mercados para recoger todas la sensibilidades del sector y trabajar en sintonía en la mejora y

potenciación de estos comercios tradicionales".

En este sentido, Sanz ha indicado que va a estudiar fórmulas para "responder a las

necesidades de agilización de trámites administrativos que requieren estos comerciantes a la

hora de emprender su negocio en los puestos". Además, Sanz ha señalado que "trabajaremos

también en generar más iniciativas relacionadas con la sostenibilidad y promoción de estos

emplazamientos".

Del mismo modo, Sanz ha subrayado que "hemos creado un servicio de mantenimiento

integral en los mercados de abastos, atendiendo a una demanda de los comerciantes desde

hace muchos años y estamos trabajando en implementar medidas como la rehabilitación de

los espacios, la inversión en infraestructuras, el apoyo en la mejora en la calidad de la

prestación del servicio, la promoción, dinamización y revitalización de la actividad o el fomento

de nuevos sistemas de gestión, entre otras".

José Luis Sanz ha destacado que "también pretendemos que los ciudadanos continúen

descubriendo día a día lo que le aportan los Mercados de Abastos Municipales y los tengan

como referencia para sus compras". Para el alcalde, estos comercios tradicionales "forman

parte de manera capital de nuestro tejido empresarial gracias a la calidad de sus productos, a

la gran atención que prestan a la ciudadanía y a un funcionamiento indirecto como eje
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vertebrador de nuestros barrios".

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÓ

N
 D

E
 E

M
P

R
E

S
A

R
IO

S
 D

E
 S

E
V

IL
L

A
 *

 E
st

e 
ar

tí
cu

lo
 n

o 
pu

ed
e 

di
st

ri
bu

ir
se

 s
in

 e
l c

on
se

nt
im

ie
nt

o 
ex

pr
es

o 
de

l d
ue

ño
 d

e 
lo

s 
de

re
ch

os
 d

e 
au

to
r.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Diario de Sevilla

 Prensa Digital

 299 792

 1 798 752

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 08/04/2024

 España

 12 212 EUR (13,220 USD)

 3743 EUR (4052 USD) 

https://www.diariodesevilla.es/andalucia/Sanz-Federacion-Mercados-Abastos-estrategico_0_1891912673.html

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 26

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 09/04/2024

 España

 7 063 EUR (7,646 USD)

 283,79 cm² (45,5%)

 2384 EUR (2581 USD) 

O. Lezameta 

La Comisión General de las Co-
munidades Autónomas del Sena-
do tuvo sus referencias andalu-
zas cuando el consejero de Presi-
dencia, Antonio Sanz, defendió 
la idea de la Junta sobre la ley de 
amnistía. En el transcurso de su 
intervención, Sanz criticó que la 
misma supone un “retroceso en 
la calidad de nuestra democra-
cia, en la igualdad entre españo-
les y en la credibilidad de las ins-
tituciones”, fruto del “entreguis-
mo” del presidente del Ejecutivo 
español, Pedro Sánchez, a los in-
dependentistas catalanes. A con-
tinuación, el consejero andaluz 
calificaba al portavoz del PSOE 
en el Senado y secretario general 
del PSOE-A, Juan Espadas, de 
“traidor claro a Andalucía” por 
no oponerse a esa ley de amnistía 
que pone “en peligro” la igualdad 
entre todos los españoles. 

El representante del Ejecutivo 
andaluz indicó que España es el 
“proyecto común de los españo-
les y desde las comunidades au-
tónomas tenemos no solo la legi-
timidad, sino también la respon-
sabilidad institucional y la obli-
gación legal y moral de defender 
a los españoles que representa-
mos”. Para Sanz, la ley de amnis-
tía supone la “vulneración más 
grave producida en cuatro déca-
das del principio de solidaridad”. 

Sanz considera que esa ley se 
“opone a principios esenciales 
del estado de derecho, y que-
branta el principio de igualdad, 
la reserva de jurisdicción, el de-
recho a la tutela judicial efecti-
va y la seguridad jurídica”. Ade-
más, añadió que se produce una 
“flagrante violación de la igual-
dad en lo referido al delito de 
malversación de caudales públi-
cos, porque al detraerse fondos 
públicos de forma ilícita se afec-
ta a la Hacienda única del Esta-
do de la que se financian todas 
las autonomías”. 

Tras apuntar que la amnistía 
solo podría ser incluida en el or-
denamiento jurídico mediante 
una reforma de la Constitución,  

manifestó que si se lleva a cabo, 
“se produciría un golpe muy du-
ro para el estado constitucional: 
desde un punto de vista político 
porque el efecto de la ley es la 
deslegitimación del Estado, de su 
derecho y de sus instituciones y 
desde el punto de vista jurídico 
porque debilita la fuerza vincu-
lante de los principios del Estado 

de Derecho y de la Constitución”. 
“Esta amnistía no es más que de-
cirles a fugados, procesados y 
condenados que nunca debieron 
ser detenidos, juzgados, conde-
nados, encarcelados ni inhabili-
tados”, según Sanz, quien alertó 
de que aunque el presidente del 
Gobierno, Pedro Sánchez, diga 
ahora que no va a haber referén-

dum de autodeterminación en 
Cataluña podría “convertirse en 
un sí”. Sanz acusó al Gobierno 
central de permitir “todo este 
blanqueamiento de delitos que 
han sido condenados por los tri-
bunales” para mantener a Pedro 
Sánchez en la Moncloa. 

Asimismo, Antonio Sanz indi-
có que, detrás de las “cesiones a 

partidos independentistas a cam-
bio de la Presidencia del Gobier-
no está la quiebra de la igualdad 
entre españoles: está la consa-
gración de ciudadanos de prime-
ra y de segunda”. El consejero 
aprovechó su intervención para 
denunciar que el actual sistema 
de financiación autonómica es 
“injusto con Andalucía y supone 
un agravio acumulado que supe-
ra los 15.000 millones de euros 
desde 2009”, y reclamó la refor-
ma del actual modelo y que no 
haya “privilegios” para unas co-
munidades en detrimento de 
otras. 

“Sánchez antepone simple-
mente sus intereses y su afán por 
seguir en el sillón”, insistió Sanz, 
censurando el “entreguismo” del 
presidente del Gobierno al inde-
pendentismo. “El problema es 
que España tiene hoy un presi-

dente sin principio ni escrúpulo, 
dispuesto, por un puñado de es-
caños, a ceder al chantaje, al 
mercadeo de sillones y a saltarse 
todas las líneas de ruptura cons-
titucional”. 

Sanz concluyó su intervención 
lanzando un “mensaje de unión, 
puesto que España tiene que se-
guir siendo la casa común de to-
dos los españoles: en ella pode-
mos y debemos convivir con 
iguales derechos y deberes inde-
pendientemente de lo que sea-
mos, de lo que pensemos o de lo 
que sintamos”. “Nuestros éxitos, 
nuestro progreso social y econó-
mico y nuestro prestigio en el ex-
terior siempre han venido de la 
mano de la unidad y del esfuerzo 
colectivo de todos los españoles”. 

3 Más información en página 30

ALEJANDRO MARTÍNEZ VÉLEZ / E. P. 

Antonio Sanz durante su intervención en el Senado.

l El consejero de Presidencia reitera que las cesiones a los 
independentistas “crean un sistema de financiación injusto”

Sanz califica a Espadas como 
“traidor a Andalucía” por no 
oponerse a la ley de amnistía

Además de una violación 
de la igualdad, hay un 
delito de malversación 
de caudales públicos”

Antonio Sanz 

Consejero de Presidencia
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R. A. 

El presidente de la Junta de Anda-
lucía, Juanma Moreno, reclamó 
personalmente al jefe del Ejecuti-
vo, Pedro Sánchez, que convoque 
la Conferencia de Presidentes au-
tonómicos y aborde con urgencia 
la reforma del sistema de finan-
ciación de las comunidades. “Yo 
quiero aprovechar también este 
encuentro para pedirte, presiden-

te, y recordarte la urgencia de la 
financiación autonómica”, trasla-
dó Moreno a Sánchez durante su 
intervención. 

“Una financiación que es abso-
lutamente necesaria”, indicó Mo-
reno, quien apuntó que es cons-
ciente de lo “difícil que es impul-
sar, consolidar y sacar adelante 
una Ley de financiación autonó-
mica”. Además quiso recordarle 
que los andaluces están recibien-
do casi 1.500 millones de euros 
“menos” anuales con el actual sis-
tema de financiación autonómica. 

Ese hecho, según trasladó Mo-
reno a Sánchez, “impide poder 
hacer obras de infraestructura, o 
dotar de más recursos al ámbito 

sanitario y el educativo”, en la 
comunidad autónoma más po-
blada de España. 

“Necesitamos recursos y necesi-
tamos que esos recursos lleguen, 
evidentemente, de una manera 
justa, equilibrada y en igualdad 
con el resto de los españoles”, se-
gún Moreno, que demandó, como 
ya hiciera a través de una carta, 
que convoque la Conferencia de 
Presidentes autonómicos “para 
que podamos hablar de los pro-
blemas reales que tenemos en ma-
teria de financiación”. 

Las comunidades, según aña-
dió, tienen que destinar recursos 
a la sanidad, educación, servicios 
sociales o dependencia y, por ello, 
“tenemos que estar bien financia-
dos”. Por su parte, el presidente 
del Gobierno no se refirió, duran-
te su intervención, a los asuntos 
que le planteó Moreno sobre la 
Conferencia de Presidentes y la 
reforma de la financiación.

Moreno insiste ante Sánchez en la Conferencia 
de Presidentes para reformar la financiación 
El presidente de la Junta 

reclama personalmente 

al jefe del Ejecutivo la 

necesidad de más fondos

FRANCISCO J. OLMO / E. P. 

Pedro Sánchez y Juanma Moreno ayer en Sevilla.
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EP 

Juan Espadas y Javier Fernández, en la manifestación de este pasado domingo en defensa de la sanidad pública.

R. A.  

El PSOE-A manifestó ayer que 
planteará la comparecencia de al-
gún miembro del Gobierno anda-
luz en la comisión del Congreso de 
los Diputados sobre los contratos 
públicos de emergencia si el PP-A 
no acepta la creación de una comi-
sión de investigación en el Parla-

mento autonómico sobre las con-
trataciones de emergencia duran-
te la pandemia del Covid y con 
posterioridad. 

El Pleno del Parlamento anda-
luz debatirá el jueves la solicitud 
del PSOE-A de creación de una co-
misión de investigación sobre las 
contrataciones mediante la trami-
tación de emergencia realizadas 
en el ámbito del sistema sanitario 
público de Andalucía, integrado 
tanto por el SAS como por las 
agencias públicas empresariales 
sanitarias, durante los ejercicios 
2020 a 2023 y hasta la fecha de 
presentación de la iniciativa. 

En declaraciones a Canal Sur 
TV, recogidas por Europa Press, 
el portavoz adjunto del PSOE-A 
en el Parlamento, Josele Aguilar, 
consideró que es más “necesaria 
que nunca” esa comisión de in-
vestigación en la Cámara autonó-
mica y señaló que si el presiden-
te de la Junta, Juanma Moreno, 
dice que no hay nada que ocultar, 
que la mayoría absoluta del PP-A 
vote a favor. 

Si esa comisión no sale adelante 
en el Parlamento andaluz, indicó 
que el PSOE-A planteará que en la 
comisión del Congreso comparez-
ca algún miembro del Gobierno 

autonómico, puesto que va a afec-
tar a las administraciones de todas 
las comunidades autónomas. 

De otro lado, sobre las manifes-
taciones convocadas ayer domin-
go por la plataforma Marea Blan-
ca en las capitales de provincia de 
Andalucía, con el lema Defenda-
mos la sanidad pública, Josele 
Aguilar señaló que “empieza a ser 
un clamor” en la ciudadanía que la 
situación de la sanidad pública an-
daluza se “va deteriorando cada 
vez más”, sobre todo, en los “cinco 
últimos años” de Gobierno del PP. 

“Por más que se diga que se in-
crementan en un 45% los fondos 
destinados a la sanidad pública, la 
realidad es que hay un deterioro” 
en el sistema, según el dirigente 
socialista, quien alertó de que se 
están “derivando ingentes canti-
dades de fondos, cientos de millo-
nes, a la sanidad privada”.

El PSOE presiona para crear una 
comisión de los contratos del Covid
El Pleno del Parlamento 

andaluz debate el jueves 

la iniciativa planteada por 

los socialistas andaluces
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Cristina Valdivieso 

Con más demoras para operarse, 
más pacientes en las listas de es-
pera quirúrgica y cerca de 
100.000 enfermos que superan 
los plazos límite para intervencio-
nes y consultas, la Consejería de 
Salud ha asumido que gestionar 
la saturación de la sanidad anda-
luza es un reto obligado y así se lo 
planteó ya a final del año pasado 
cuando se anunció la adopción de 
medidas extraordinarias para 
tratar de reducirlas. Sevilla no es-
capa a este problema y los más de 
12.700 pacientes en los que se vio 
incrementada entre 2022 y 2023 
una lista de espera que cerró el 
año pasado con 36.253 sevillanos 
esperando entrar en quirófano 
son razón más que suficiente pa-
ra una actuación que, traducida 
en inversión económica, supera 
los 77 millones. 

Según los datos facilitados por 
la Consejería a este periódico, esa 
es la inversión destinada a este co-
metido en la sanidad pública sevi-
llana dentro del llamado Plan de 
Garantía Sanitaria que la Junta de 
Andalucía presentó el pasado fe-
brero y que cuenta con una inver-
sión total de 283 millones para to-

da Andalucía. En Sevilla está pre-
visto que en diciembre de 2024 
queden pendientes de una cirugía 
29.575 pacientes. Además, se 
pondrá especial atención a aque-
llos casos en los que el tiempo má-
ximo establecido por la normati-
va para ser atendido por el SAS ya 
se haya superado. Así, si a cierre 
de 2023 eran 12.695 los sevilla-
nos que se encontraban en esta te-
situra, la idea es que a final de es-
te año se cifra se reduzca más de la 
mitad, hasta los 5.113. 

Para conseguirlo, la Consejería 
de Salud que dirige Catalina Gar-
cía contempla dedicar unos 39 
millones a pagar incentivos a los 
profesionales sanitarios por su 
productividad a través de conti-
nuidades asistenciales, median-
te horas extras y autoconciertos; 
y más de 38 millones para deri-
var pacientes a la sanidad priva-
da, invertidos en contratos y ne-
gociados sin publicidad, es decir, 
acuerdos con centros sanitarios 
privados externos.  

Por su parte, a nivel práctico, 
el plan del SAS prevé que los 
hospitales y centros sanitarios 
de la provincia, de gestión pro-
pia o contratados en la sanidad 
privada para dicho fin, realicen 
a lo largo del año unas 6.678 in-
tervenciones quirúrgicas para 
cumplir su previsión y lograr re-
ducir la lista de espera de pa-
cientes dentro del sistema de ga-
rantías, que contempla plazos 
de 180 días, 12 y 90, según el ti-
po de intervención, de las 
36.253 personas de diciembre 
de 2023 a las 29.575 con las que 
se espera cerrar 2024. Con todo, 
fuentes de la Consejería de Sa-
lud insisten en que estas cifras 
son “estimaciones” y que res-
ponden a una “previsión” reali-

zada por el departamento en ba-
se a estas inversiones y los recur-
sos a destinar pronosticados. 

Entretanto, resulta paradójico 
que mientras desde la Adminis-
tración se afanan en anunciar 
medidas para reducir listas de es-
pera, las críticas a la gestión de 
las mismas fue una de las consig-
nas que más se corearon el pasa-
do domingo por las calles de Se-
villa en una nueva protesta en de-
fensa de la sanidad pública con-
vocada por el movimiento Marea 
Blanca. Una manifestación que 
comenzó su recorrido en José La-
guillo y en la que las quejas por 
las listas de espera y la falta de 
personal sanitario acapararon el 
mayor protagonismo.  

La protesta, que se repitió en to-
das las capitales de provincia an-
daluzas, coincidiendo con la cele-
bración del Día Mundial de la Sa-
lud, se secundó en Sevilla bajo 
cánticos como “este presidente se 
ríe de la gente” o “es un acto crimi-
nal recortar la sanidad”, en línea 
con la denuncia del deterioro de 
los servicios sanitarios públicos 
con “demoras excesivas y listas de 
espera realmente escandalosas”. 

Respondió la Junta y, momen-
tos antes de la cita convocada por 
Marea Blanca, difundió a los me-
dios un audio con declaraciones 
de la delegada territorial de Sa-
lud en Sevilla, Regina Serrano, 
quien defendió “la incuestiona-
ble apuesta del Gobierno de 
Juanma Moreno” por la sanidad 
pública en la provincia. 

“Más de 50 nuevas infraestruc-
turas sanitarias, 668 millones de 
inversión en equipamientos de al-
ta tecnología y si nos centramos en 
la provincia de Sevilla, la media 
anual de inversión en el periodo 
2019-2023 es un 221% más que en 
el periodo 2011-2018. Son 13,2 
millones de euros de media frente 
a 44 millones de media de inver-
sión en los últimos años. Se han 
presupuestado desde 2019 más de 
218 millones de euros en infraes-
tructura para nuestra provincia”, 
argumentó Serrano, quien apro-
vechó para destacar, además, la 
puesta en marcha del Hospital 
Muñoz Cariñanos, el antiguo hos-
pital militar; el Hospital Macarena 
Cartuja, en ejecución; o las mejo-
ras en las urgencias de Osuna o del 
Hospital Macarena, así como la 
ampliación del Centro de Salud de 
Pino Montano y un alza de 23.840 
profesionales en 2018 a4.607 pro-
fesionales más actualmente.

El plan del SAS prevé 
reducir a más de la mitad 
las cirugías fuera de plazo
l La Junta quiere que los 12.695 sevillanos 

en lista de espera quirúrgica y que superan 

el máximo legal bajen a 5.113 a final de año

D. S: 

Cirujanos durante una intervención quirúrgica en un hospital sevillano.
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Superadas las 200 empresas inscritas para la feria aeroespacial

ADM Sevilla
Aerospace&Defense Meetings-ADM Sevilla 2024 ha alcanzado ya las 205 empresas inscritas

de 24 países diferentes, cuando aún queda un mes y una semana para su celebración, que

tendrá lugar entre el 14 y 16 de mayo en Fibes. En este sentido, los primeros datos de

registro de la séptima edición de ADM Sevilla contabilizan hasta 162 firmas inscritas con

carácter de expositoras, de las que 73 proceden de otros países.

Archivo  •  original

Aerospace&Defense Meetings-ADM Sevilla 2024 ha alcanzado ya las 205 empresas inscritas
de 24 países diferentes, cuando aún queda un mes y una semana para su celebración, que
tendrá lugar entre el 14 y 16 de mayo en Fibes.

La Junta ha destacado en un comunicado que estas cifras de participación "demuestran el
interés que despierta en la industria mundial este evento bienal, ampliamente consolidado en
su duodécimo aniversario, como el de referencia en España y el más importante del sur de
Europa para explorar las oportunidades de negocio del sector aeroespacial, situando a
Andalucía como punto estratégico de un circuito de negocio que se desarrolla a escala
mundial".

En este sentido, los primeros datos de registro de la séptima edición de ADM Sevilla
contabilizan hasta 162 firmas inscritas con carácter de expositoras, de las que 73 proceden de
otros países. Unas cifras cuantitativas de relevancia, que se unen a unos registros cualitativos
del máximo interés, toda vez que hasta el 70% de las compañías inscritas con perfil de
contratistas (OEM), también tienen su sede en mercados extranjeros (30 de 43), lo que
refuerza el carácter internacional del evento.

La cita está organizada por la Consejería de Economía, hacienda y Fondos Europeos, a través
de Andalucía Trade, y por la empresa BCI Aerospace, especialista en reuniones
internacionales del sector. Igualmente, cuenta con los principales fabricantes de la industria
europea, española y andaluza: Airbus, el mayor fabricante europeo del sector, como socio
principal del certamen; con Aciturri, como patrocinador platinum; y Aernnova, Aertec,
Capgemini, Gazc, Grupo Sevilla Control, Sofitec y Utingal, como patrocinadores gold.

Igualmente, ADM Sevilla cuenta con la colaboración, como apoyos institucionales, del resto de
agentes de la industria española, a través de Tedae (Asociación Española de Empresas
Tecnológicas, de Defensa, Aeronáutica y Espacio), y la andaluza, con Andalucía Aerospace
(clúster aeroespacial andaluz). Además, apoyan el evento CATEC-Centro Avanzado de
Tecnologías Aeroespaciales y la Agencia Aeroespacial Española (AEE).

NEGOCIO EN 2024

ADM Sevilla viene a celebrarse con un "magnífico inicio" de año 2024 para el sector, que ha
visto como en el mes de enero se han multiplicado sus exportaciones por 11 respecto a enero
de 2023, hasta los 490 millones de euros; y tras cerrar 2023 con 2.094 millones en ventas
internacionales. Unos datos que se unen a grandes cifras de pedidos internacionales de
aviones y negocio anunciadas en los últimos meses. Que se traducirán en mayor facturación,
exportaciones y empleo para la industria andaluza.

ADM Sevilla se configura, así, como el evento de negocios de referencia para el sector
aeroespacial y de defensa de España. Su objetivo es incrementar la facturación del clúster
aeroespacial andaluz y español, fijando a Andalucía como punto clave del mercado
aeroespacial mundial e impulsando las oportunidades de crecimiento internacional para la
industria aeroespacial de Andalucía y de España en general, en las ramas civil, militar y
espacial.

La consejera de Economía, Carolina España, ha celebrado las "significativas cifras de
participación que congrega ADM Sevilla cuando aún falta más de un mes para su celebración,
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así como la importante presencia de grandes contratistas internacionales, que constituyen dos
tercios del total, y de los dos mayores fabricantes del mundo, lo que subraya el reconocimiento
de la cita que organizamos desde la Junta de Andalucía, como un evento de negocios de gran
relevancia, que hace del clúster andaluz el anfitrión de la industria a nivel mundial", ha
apostillado.

"Esta cita impulsa el negocio de la industria aeroespacial andaluza, una industria competitiva
que participa de algunos de los proyectos más importantes de la aviación mundial, como el
A400M o el 320 de Airbus", ha añadido.

"La próxima edición de ADM Sevilla ofrece a los profesionales de la cadena de suministro
mundial una oportunidad excepcional de reunirse y colaborar en la búsqueda de nuevas vías
de negocios. Y al celebrarse en Sevilla, la cita fortalece aún más la posición de Andalucía
como epicentro del negocio aeroespacial de España", ha subrayado la consejera andaluza.

Según los últimos datos publicados por Andalucía Aerospace, el clúster aeroespacial andaluz
cuenta con 143 empresas que generaron en 2022 una facturación de 2.356 millones de euros,
un 17% más que en 2021; y 13.136 puestos directos (8%). Además, el 88% de estas
empresas están situadas en las provincias de Sevilla y Cádiz, aunque otras provincias como
Málaga, Jaén, Huelva y Córdoba se están sumando en los últimos años con compañías y
proyectos de importancia.

EMPRESAS INSCRITAS YA DE 24 PAÍSES

El plazo de inscripción en ADM 2024 está abierto en 'https://sevilla.bciaerospace.com/es/'. Al
igual que en las anteriores ediciones, la organización de ADM Sevilla 2024 por parte de
Andalucía Trade será cofinanciada con fondos procedentes de la Unión Europea, con cargo al
Programa Operativo Feder de Andalucía 2021-2027, dotado con una contribución comunitaria
del 80%, o cualquier otro Programa Europeo susceptible de cofinanciar esta actuación.

Hasta la fecha, se han inscrito en esta nueva edición de ADM Sevilla un total de 205
empresas del sector aeroespacial, procedentes de hasta 24 países de cuatro continentes. De
ellas, 162 participan como expositoras y 43 son contratistas.

De las empresas expositoras, 73 proceden del ámbito internacional, con una presencia
destacada de firmas con sede en Francia (29), Italia (13), Alemania (7), Reino Unido (7) y EE.
UU. (4). También participan otras compañías que llegarán de Austria, Marruecos, Bélgica,
Canadá, Chile, Costa Rica, India, México Holanda, Polonia y Portugal. Las otras 89 firmas
restantes corresponden a clústeres y empresas nacionales, que proceden, en su mayor parte,
de Andalucía y Madrid.

Por otro lado, al evento se han inscrito hasta la fecha 43 empresas contratistas (OEMs), de las
que 30 tienen carácter internacional y 13 son nacionales. Los OEMs internacionales están
establecidos en EE. UU., Francia, Italia, China, Polonia, Reino Unido, Turquía, Argentina,
Brasil, Canadá, Colombia o Chile, entre otros. Al igual que en el caso de las empresas
expositoras, los contratistas nacionales proceden en su mayor parte de Madrid y Andalucía.

NOVEDADES ADM 2024

En esta nueva edición en la que cumple su duodécimo aniversario, ADM Sevilla presenta
importantes novedades como una aplicación móvil interactiva para mejorar la experiencia de
las empresas en la consulta de sus agendas; o la venta de entradas para firmas andaluzas y
españolas sin stand o reuniones concertadas.

Asimismo, se ha potenciado la participación en el espacio denominado `Acción Startups'
destinado al networking de estas enseñas; y la presencia de compañías iberoamericanas que
provienen de son Brasil, Chile, Argentina, Costa Rica, México, Colombia y El Salvador. ADM
Sevilla 2024 también contará con un programa de conferencias de alto nivel bajo el hilo
conductor de sostenibilidad, ciberseguridad y capital humano.D
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ANTONIO R. VEGA 

SEVILLA 

L
a experiencia acumulada como 

empleado en la Administración 

pública es un grado, pero no el 

salvoconducto para conseguir 

un puesto fijo. Para ganarse la plaza 

hay que pasar necesariamente por el 

trámite un proceso selectivo, aunque 

el afectado lleve encadenando contra-

tos temporales desde hace décadas. La 

Sección Tercera de la Sala de lo Con-

tencioso-Administrativo del Tribunal 

Superior de Justicia de Andalucía (TSJA) 

con sede en Sevilla así lo establece en 

una sentencia del 2 de junio de 2023, 

en la que desestima el recurso presen-

tado por una interina de larga dura-

ción de la Junta de Andalucía que so-

licitó que se le reconociera el derecho 

a ser empleada pública fija sin some-

terse a ningún concurso-oposición.   

La trabajadora alegó que llevaba en-

lazando contratos y nombramientos 

temporales desde diciembre de 2009.    

Como la Junta había abusado de esta 

fórmula contractual para cubrir pues-

tos de trabajo estructurales, una prác-

tica que sanciona una directiva euro-

pea del año 1999, la justa compensa-

ción debe ser —reclamó— «permanecer 

en el puesto de trabajo que actualmen-
te desempeña con los mismos dere-

chos» y prerrogativas en términos de 

estabilidad e inamovilidad que un fun-

cionario de carrera. De manera subsi-

diaria, la recurrente solicitaba parti-

cipar en el proceso selectivo que afec-

te a su plaza «mediante una fórmula 

de acceso beneficiada». 

Abuso de la temporalidad 
En la citada sentencia consultada por 

ABC, el tribunal aprecia la situación 

de abuso, pero advierte de que la le-

gislación española sobre el empleo pú-

blico «no permite, contrariamente a 

lo que pretende la recurrente, la trans-

formación en fija de una relación es-

tatutaria de servicio de carácter no 

fijo». «No hay ninguna base legal para 

ello», señala y remite a sentencias an-

teriores emitidas el 26 de septiembre 

de 2018 sobre esta materia. Conside-

ra que «nada impide al legislador, si lo 

considera oportuno, establecer algu-

na clase de compensación para situa-

ciones como la aquí examinada».  

Por otro lado, los magistrados pun-

tualizan que el Tribunal de Justicia de 

la Unión Europea ha declarado que el 
Acuerdo Marco Europeo sobre el tra-

bajo de duración determinada cele-

brado el 6 de junio de 1997 «no impo-

ne a los Estados miembros una obli-

gación general de transformar en 

contratos por tiempo indefinido los 

contratos de trabajo de duración de-

terminada», como pretende la recu-

rrente.  

El modo de hacer fijos a los interi-

nos es objeto de controversia judicial. 

Sin ir más lejos, el pasado mes de mar-

zo, el Supremo anunció que iba a pre-

guntarle al Tribunal de Justicia de la 

Unión Europea cómo se debe aplicar 

su sentencia reciente en la que insta-

ba a España a hacer fijos a todos los 

trabajadores con contrato indefinido 

no fijo, incluidos los miles de interinos 

de la Junta de Andalucía y de otras ad-

ministraciones. La Administración ha 

optado por el método de los concursos 

de méritos para cumplir estos reque-

rimientos, amparándose para ello en 

la Ley de Función Pública de Andalu-

cía, que entró en vigor en diciembre. 

Indemnización por daños 
No es la primera vez que el TSJA en-

tierra la pretensión de un trabajador 

temporal para convertirse en fijo. El 

22 de mayo de 2023 rechazó el recur-

so presentado por otro interino que 

pedía excluir la plaza que estaba ocu-

pando del plan de estabilización de 

empleos temporales que había pues-
to en marcha la Junta de Andalucía. 

Este empleado solicitó permanecer en 

el puesto de trabajo o, subsidiariamen-

te, ser tan inamovible en su trabajo 

como un funcionario de carrera. La Se-

cretaría General para la Administra-

ción Pública, dependiente de la Con-

sejería de la Presidencia, había deses-

timado su reclamación mediante una 

resolución emitida el 7 de abril de 2022. 

Ante la negativa, el afectado planteó 

un pleito que no ha prosperado. 

En su resolución, el tribunal señala 

que «la demanda no puede ser estima-

da, ni siquiera la comprobación mani-

fiesta de una utilización abusiva de los 

sucesivos nombramientos de funcio-

nario interino conduciría a la estima-

ción de la pretensión» del recurrente. 

Tampoco accede a que la Junta le pa-

gue una indemnización por los daños 

y perjuicios que esta situación de ines-

tabilidad laboral le hubiera causado. 

«El mero hecho de haber sido personal 

interino durante un tiempo más o me-

nos largo, incluso si ha habido nombra-
mientos sucesivos no justificados por 

la Administración, no implica automá-

ticamente que haya habido un daño».   

En su demanda, este interino de la 

Consejería de Cultura de Cádiz alega-

ba que es empleado público desde ju-

nio de 1989 y desde julio de 2008 está 

desempeñando el mismo puesto a tra-

vés de diversos contratos temporales. 

Por esta razón, exigía al tribunal que 

se dejara en suspenso la cobertura de 

la plaza que está ocupando como me-

dida cautelar y que fuera excluida de 

«cualquier proceso selectivo hasta tan-

to no se resuelva lo solicitado». 

El tribunal desestimó su demanda 

y lo condenó a pagar las costas. Ni si-

quiera entrar a valorar si debe estar o 

no exento, como pretende, de presen-

tarse a los procesos selectivos corres-

∑ Descarta equiparar a los funcionarios 
a los empleados públicos que han 
encadenado contratos temporales   

∑ «No hay ninguna base legal para ello», 
responde a una interina que recurrió 
para quedarse en la plaza que ocupaba

La Junta de Andalucía no 
aplica idéntico sistema de 
valoración de los méritos en 
todos los procesos selectivos 
que convoca para estabilizar 
plazas ocupadas por interinos. 
Cada organismo tiene autono-
mía para aplicar sus criterios. 
Así, por ejemplo, la Consejería 
de Justicia, Administración 
Local y Función Pública 
convocó en 2022 un concurso 
para estabilizar a personal 
laboral fijo de los grupos I y II 
en el que valoraba con hasta 5 
puntos la experiencia profe-
sional en la empresa privada 
en puestos homólogos a los 
que se ofertan. No lo hace así 
el Servicio Andaluz de Empleo 
que, a la hora de asignar los 
puntos en su concurso de casi 
1.300 plazas, sólo computa el 
trabajo desempeñado para la 
propia agencia autonómica. 
Un juzgado ha anulado esta 
base del proceso porque 
considera que se prima en 
exceso a los interinos que 
ocupan los puestos que se 
ofertan.

Los méritos no se 
valoran igual en 
cada concurso

El TSJA niega que los 
beneficiarios de contratos 
temporales deban recibir 
indemnizaciones por el 
abuso de esta fórmula 

Un interino alegaba que 
lleva trabajando para la 
Junta desde 1989, por lo que 
debe ser tan inamovible 
como un funcionario

El TSJA rechaza hacer fijo
interinos sin concurso au
lleven 30 años en la Junta

D
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pondientes a las ofertas de empleo

público para la estabilización del

empleo temporal de 2017 y 2019, al

considerar que ello no constituye

objeto del proceso. No obstante, el
TSJA apela a una sentencia del Tri-

bunal Supremo del 15 de diciembre

de 2021 que indica que reconoce una

diferencia de trato entre los funcio-

narios de carrera y el resto de em-

pleados públicos, por lo que recha-

za su recurso.  

El empleado había superado múl-

tiples ejercicios en procesos selecti-

vos, y en la convocatoria de 2002 apro-

bó la oposición pero sin plaza. Por

tanto, «se ha mantenido en una si-

tuación de funcionario interino des-

de hace más de 30 años, desde el 19

de junio de 1989, de los cuales los úl-

timos 14 años han sido en el mismo

puesto», según la sentencia. También

exponía que, hasta el plan de estabi-

lización de empleo temporal de 2017

y 2019, su plaza no había incluida en

convocatoria ni proceso alguno. 
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J. I.
 

La Consejería de Empleo va a se-
guir con el proceso de estabiliza-
ción de casi 1.300 empleados pú-
blicos que hasta ahora tenían la 
condición de interinos, como es-
taba previsto en la convocatoria 
del 23 diciembre de 2022, a pe-
sar de que el Servicio Andaluz de 
Empleo (SAE) ha recibido un re-
vés de la Justicia. El Juzgado de 
lo Contencioso Administrativo 

número 8 de Sevilla ha anulado 
el sistema de baremación de la 
convocatoria. 

Aun así, la Junta publicó este 
viernes pasado los listados provi-
sionales de esa fase de estabiliza-
ción y anunció que va a recurrir 
la decisión de los tribunales. Em-
pleo tiene intención de seguir 
adelante con el proceso a no ser 
que la Justicia le obligue a la sus-
pensión del mismo, circunstan-
cia que no se ha producido, según 
confirman fuentes de la Junta. 
“Si el juez no lo paraliza, La Con-
sejería seguirá adelante con el 
proceso”, matizaron desde la 
Consejería de Empleo. 

Los 1.297 empleados públicos 
afectados recibieron el viernes la 
alegría de la publicación del lis-
tado provisional, pero este escri-
to del juzgado ha caído como un 
jarro de agua fría. La sentencia 

considera que el sistema de bare-
mación recogido en las bases del 
concurso da ventaja a los que ya 
trabajan en el SAE de una forma 
no “proporcionada”, lo que impi-
de “un proceso libre” y “vulnera 
los principios de acceso a la fun-
ción pública”. 

Esta sentencia estima parcial-
mente un recurso presentado por 
la Asociación Sindical de Profe-
sionales Andaluces de Orienta-
ción Profesional (APAO), que 
consideraba injusto el sistema de 
baremación de mérito de este 

concurso al dar un peso excesivo
a la experiencia dentro del SAE. 

Tras el análisis de las bases re-
curridas, el juzgado concluye 
que “es evidente la despropor-
ción” ya que se valoran méritos 
como “haber desempeñado fun-
ciones y tareas en puestos de 
igual denominación y código de 
destino en el SAE, y la formación 
académica, complementaria e
impartición de cursos, con un 
máximo de 20 puntos frente a los 
80 por la experiencia profesional 
tanto en el mismo puesto de tra-
bajo como en otros puestos o en 
administraciones públicas o enti-
dad de carácter público que sean 
homólogos”. Por ello, el juzgado 
entiende que esto “implica una 
imposibilidad real de que perso-
nas distintas de quienes vengan 
ocupando los puestos puedan ac-
ceder a dichas plazas”.

La Junta publica el listado de nuevos 
fijos del SAE pese a un revés judicial
l Casi 1.300 

interinos ven cómo 

un juzgado de Sevilla 

anula la baremación  

del proceso

Empleo anuncia que  
va a recurrir la decisión  
y continúa con la 
adjudicación de plazas 
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Efe SEVILLA 

La constructora Jarquil, que con-
centra su actividad en Andalucía, 
ha dado en 2023 un salto del 
60% en facturación respecto al 
año anterior al cerrar con 188 mi-
llones, concentrada en obra resi-
dencial, y este año apuesta por 
consolidar el negocio en unos 
210 millones e impulsar la carte-
ra de obra civil enfocada a las in-
fraestructuras hidráulicas. 

En un encuentro informativo 
este lunes, el director general de 
negocio, Diego Chacón, explicó 
ayer que gracias al buen momen-
to que atraviesa el sector de la 
construcción en Andalucía, tan-
to en residencial como en obra 
pública civil, Jarquil ha cerrado 
2023 con una cartera de contra-

tación de obra de 225 millones, 
que prevé elevar este año a unos 
250 millones, y con un resultado 
neto de cinco millones de euros. 

Actualmente, Jarquil, con se-
de fiscal en Madrid aunque es 
una constructora integrada por 
tres socios de Almería y con pre-
sencia en todas las provincias 
andaluzas, tiene en ejecución 
55 obras con unas 2.000 vivien-
das en Andalucía. 

Para 2024, según Diego Cha-
cón, el objetivo no es crecer sino 
consolidar el negocio y buscar un 
equilibrio en el peso de la obra 
residencial, que representa en 
torno al 60% del total, con un im-
pulso de la obra civil, industrial y 
logística, que ahora supone el 
20%, enfocada a las hidráulicas 
aprovechando las licitaciones de 

la Junta y del Ministerio para ha-
cer frente a la sequía. 

El otro 20% del negocio lo re-
presenta el denominado sector no 
residencial, donde se incluyen las 
residencias de estudiantes y de 
personas mayores, que se han re-
vitalizado desde el año 2021 y su-
pone un importante nicho de mer-
cado, según Chacón. 

Avanzó que este año el sector 
ha empezado con mucha activi-
dad en el sector, sobre todo en la 
Costa del Sol y también en Sevi-
lla y su área metropolitana y, de 
hecho, la cartera de obra contra-
tada en el primer trimestre as-
ciende a unos 70 millones y ha 
arrancado ya la construcción de 
unas 500 viviendas. 

El déficit que arrastra Andalucía 
en obras hidráulicas y el impulso 
de las administraciones a este sec-
tor para hacer frente a la sequía ha 
llevado a Jarquil a apostar por es-
te negocio en el que ha pasado de 
facturar en cuatro años dos millo-
nes a doce millones, sobre todo en 
proyectos de depuración de aguas.

La constructora Jarquil 
dispara un 60% su negocio 
en 2023, hasta 188 millones
l La firma, que realiza casi toda su actividad 

en Andalucía, quiere apostar este año por la 

obra civil, sobre todo en el sector hidráulico

M. G. 

Diego Chacón, director general, y Jesús Serrano, delegado de Obra Civil.
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JESÚS SEVILLANO 
SEVILLA 

Una vez finalizada la temporada 23-
24, el estadio Benito Villamarín será 
el escenario de un encuentro más que 
especial. El próximo 6 de junio ten-
drá lugar en Heliópolis una nueva edi-
ción del ‘Partido de la Alegría’, even-
to en el que participarán futbolistas 
y cantantes y cuya recaudación irá 
destinada a la Fundación Alalá. La 
venta de entradas, cuyos precios se-
rán 20, 25 y 30 euros, tendrá lugar a 
través de El Corte Inglés a partir de 
este miércoles 10 de abril. 

El partido fue presentado ayer en 
el propio estadio Benito Villamarín 
en un acto que ha contado con la pre-
sencia del que fuera capitán del Real 
Betis Joaquín Sánchez y el cantante 
José Manuel Soto, vicepresidente de 
la Fundación Alalá, así como la direc-
tora general de esta fundación, Blan-
ca Parejo, y el promotor de la inicia-
tiva, Álvaro Garrido. Precisamente la 
fecha prevista del partido coincide 
con el primer aniversario de la des-
pedida del fútbol de Joaquín. 

«Volver a jugar supone una alegría 
inmensa, poner mi granito de arena 
para ayudar a esos niños en situación 
de exclusión social. Ayudar a estos ni-

ños, que tengan ilusión y el proyecto 
de cumplir el sueño que tengan», co-
mentó el pasado lunes Joaquín Sán-
chez. 

José María Pacheco, presidente de 
la Fundación Alalá, ha recordado que 
«Alalá se dedica sobre todo a la edu-
cación. Es el gancho que utilizamos 
para que estos niños salgan de los ba-
rrios más desfavorecidos». 

Mientras, José Manuel Soto, vice-
presidente de Alalá ha agradecido «a 
todo el equipo que organiza el Parti-
do de la Alegría. Álvaro Garrido trans-
mite la pasión de organizar eventos. 
Alalá, además de alegría es una pala-
bra mágica. Puerta a la que llama, 
puerta que se abre, también los cora-
zones». 

Un fin solidario 
El Partido de la Alegría, que enfren-
tará a futbolistas y cantantes el 6 de 
junio a partir de las 20:00 horas, está 
organizado por Football Indoor Events 

y Club Atlético Central, y tiene un mar-
cado carácter solidario: los fondos re-
caudados irán destinados a la Fun-
dación Alalá, que tiene como objeti-
vo ayudar a cientos de jóvenes y 
adultos con pocos recursos, con el fin 
de ayudarles a través de distintas ac-
tividades para que puedan brillar con 
luz propia gracias a su talento. 

Entre los futbolistas anunciados 
se encuentran Joaquín, Fernando Re-
dondo, Fernando Morientes, Canna-
varo, Albertini, Paco Buyo, Bodipo, 
Guti o Nolito. Con Adolfo Aldana de 
entrenador. Equipo que se enfrenta-
rá a cantantes y artistas de la talla de 
David Bustamante, Taburete, David 
Summers, José Manuel Soto, Beret, 
Arcángel, Hugo Salazar o Antonio Ro-
mero. Con Rafa Almarcha como en-
trenador. 

El ‘Partido de la Alegría’, se dispu-
tó por primera vez en 2009 en La Cu-
bierta de Leganés (Madrid) y volverá 
a celebrarse quince años después. Los 
patrocinadores son el Ayuntamiento 
de Sevilla y empresas como El Corte 
Inglés, Banco Santander, Reale Segu-
ros, Club Cámara de Sevilla, además 
del periódico ABC como ‘media part-
ner’. 

La Fundación Alalá (arte y cultu-
ra por la integración) nació en el año 
2014 con el propósito de ayudar a ni-
ños y niñas con pocos recursos a con-
seguir un futuro mejor. Su objetivo es 
que estos jóvenes logren brillar con 
luz propia gracias a su talento, pro-
moviendo valores como el respeto, la 
diversidad o el trabajo en equipo.

El encuentro, del que ABC 
es ‘media partner’ y cuya 
recaudación irá destinada 
a la Fundación Alalá, hará 
de cierre de la temporada 

Redondo, Morientes, 
Cannavaro y Buyo, entre 
los confirmados, al igual 
que Bustamante, Soto, 
Taburete o Summers

Participantes en el ‘Partido de la Alegría’, posando sobre el césped del Benito Villamarín  // VÍCTOR RODRÍGUEZ

Exjugadores y cantantes, el 6 de 
junio en el ‘Partido de la Alegría’ 

∑ La recaudación de las 

entradas, desde 20 

euros, irá destinada a 

la Fundación Alalá
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M. J. R. RECHI SEVILLA  

La hermandad de la Milagrosa ha 

designado a José Gómez Palas y Juan 

Manuel Serrano como ganadores 

de la edición XIII de los premios pe-

riodísticos ‘Carlos Schlatter’, un acto 

que tendrá lugar el 28 de septiem-

bre. Juan Manuel Serrano, fotógra-

fo de ABC como su padre y su abue-

lo, heredero de una saga de fotope-

riodistas ligada a este periódico 

desde los años 20 del pasado siglo, 
Juan Manuel Serrano (Sevilla, 1964) 

comenzó a colaborar con ABC en 

1983 y pasó a formar parte de la 

plantilla en 1990, de la que actual-

mente es jefe de sección. 

Por otro lado, la junta de gobier-

no de la corporación de Ciudad Jar-

dín ha querido reconocer la labor 

tan importante que realiza el Ate-

neo de Sevilla a lo largo de todo el 

año, recayendo otro premio para 

la institución. 

Este premio periodístico fue en-

tregado por primera vez en 2009. 

A partir de ahí, ha ido recayendo 

en personas del mundo de la co-

municación o en programas e ins-

tituciones. Es un acto donde la her-

mandad quiere recordar la memo-

ria de Carlos Schlatter, creador del 

programa ‘Saeta’. 

Este espacio era un patrimonio 

inmaterial de la Semana Santa y 

algo más que un programa. Naci-

da en Radio Vida y criada con 

mimo por su padre, Carlos Schlat-

ter, el espacio nos transportaba a 

una Semana Santa eterna, clásica 

—ahora añorada— gracias a las vo-

ces que le daban vida: José Manuel 

del Castillo acentuando con ironía 

aquellos «se dice», Chano Amador 

leyendo los sonetos de Aquilino 

Duque o la rocalla del verbo de Ma-

nolo Toro.

Juan Manuel 
Serrano y José 
Gómez Palas, 
premios ‘Carlos 
Schlatter’

COFRADÍAS
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PREMIOS TAURINOS DEL HOTEL COLÓN

 

Álvaro R. del Moral 

Los premios taurinos del Hotel 
Gran Meliá Colón, que distin-
guen al torero y la ganadería más 
destacados en cada temporada 
en la plaza de la Real Maestranza 
de Sevilla, volvieron puntuales a 
su cita de las vísperas del ciclo 
continuado de festejos aunque 
este año –el calendario taurino se 
ha adelantado en una jornada en 
2024– han cambiado el martes 
por este lunes de entretiempo 
que presagia los días grandes con 
ganas intactas de toros. Los tro-
feos volvieron a ser entregados 
en el transcurso de una cuidada 
gala en la que Rosana González 
–directora del más clásico hotel 
de los toreros– veló por que no 
faltara de nada y cada invitado 
encontrara su lugar. Los trofeos, 
que alcanzaban su XIII edición, 
recaían en Morante de la Puebla 
–por tercera vez consecutiva– y la 
ganadería de Victorino Martín. 

Pero la pregunta del millón 
era… ¿Vendría el diestro de La 
Puebla? Morante, inmerso en un 

delicado momento personal, ya 
se había ausentado de los pre-
mios de la Real Maestranza y los 
de la Caja Rural y muchos ba-
rruntaban que si no había habido 
dos premios sin tres tampoco ha-
bría dos ausencias sin una terce-
ra. Las dudas no tardarían en ser 
despejadas. 

Y el matador no apareció –di-
cen que andaba por Madrid pro-
bándose la ropa de torear– vol-
viendo a brillar por su ausen-
cia... Qué se le va a hacer. El ju-
rado nombrado por el estableci-
miento de la calle Canalejas ha-
bía justificado en su momento la 
concesión del premio al mejor 
torero de la temporada 2023 en 
Sevilla al matador cigarrero va-
lorando “el impacto, la trascen-
dencia y la excepcionalidad del 
rabo cortado a un ejemplar de 
Garcigrande por parte de Mo-
rante de la Puebla que protago-
nizó el suceso más relevante en 
la plaza de la Maestranza en las 
últimas décadas”. 

Juan Carlos Morante, primo y 
mozo de espadas del torero, re-
cogió el trofeo de manos de Ri-
cardo Sánchez, delegado del Go-
bierno de la Junta de Andalucía 

en Sevilla. Morante, el ausente, 
había bromeado el año pasado al 
sostener el trofeo de Ramos Reja-
no diciendo que ya tenía el lote 
completo. “A ver si hay un terce-
ro y podemos hacer un mano a 
mano”, dijo entonces con sentido 
profético. Ese rotundo tercer to-
ro de bronce ya va para sus vitri-
nas certificando la excelencia y la 
creatividad de esta etapa profe-
sional que el matador cigarrero 
abrió en 2018, no interrumpió en 
la pandemia y desbordó definiti-
vamente a partir de 2021. 

La vacada de Victorino Martín, 
por su parte, se había hecho 
acreedora del apartado ganade-

ro de estos galardones como re-
conocimiento al resultado global 
de la corrida lidiada el pasado 
año en la que sobresalió el juego 
de un ejemplar llamado Patatero, 
lidiado por Manuel Escribano e 
hijo del célebre Cobradiezmos, 
que había sido indultado, preci-
samente, por el propio diestro de 
Gerena en 2017. Victorino, que 
goza del don de la ubicuidad, re-
cogió el rotundo trofeo de manos 
de Ramón Valencia, presidente 
honorario del jurado calificador.
El prestigioso criador, que reco-
gía su segundo premio en el Co-
lón, agradeció el galardón recor-
dando la corrida del año pasado 

en la que, a su final, agradeció al 
empresario la terna elegida para 
despacharla. “Por eso brilló co-
mo brilló”, concluyó. 

La entrega de premios contó 
con la habitual introducción poé-
tica, lírica y musical de José Le-
ón, acompañado al toque por Da-
vid Soto, que volvió a acabar con 
el cuadro trazando un impresio-
nante y emocionante aguafuerte 
literario para glosar a los premia-
dos y ese mundo sensorial de la 
Baja Andalucía que le sirve de 
inspiración. El hilo argumental 
de su texto sólo podía pasar por 
La Puebla del Río y los campos 
extremeños…

Premiado Morante por 
protagonizar “el suceso 
más relevante en las 
últimas décadas”

 

 

Morante, no hay dos sin tres

l El de La Puebla, ausente, premiado por tercera vez l Fue distinguida la 
ganadería de Victorino Martín en un acto glosado por el escritor José León

 

El galardón de Morante lo recogió su primo y mozo de espadas.
 

Victorino Martín, durante su intervención.

FOTOS: JOSÉ LUIS MONTERO 

Foto de familia de los protagonistas del acto de ayer en hotel Colón, donde el gran ausente fue Morante de La Puebla.
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Agencias MADRID 

La ministra de Sanidad, Mónica 
García, rechazó ayer un sistema 
de imposición de multas de 5 eu-
ros a los pacientes que falten a una 

consulta médica sin avisar con 24 
horas de antelación, como piensa 
instaurar Francia, y ha abogado 
más por “hacer pedagogía”. 

García se pronunció así en un 
desayuno informativo al ser pre-

guntada por el anuncio del pri-
mer ministro de Francia, Gabriel 
Attal, de que piensa instaurar es-
te sistema en 2025 para “respon-
sabilizar” a los pacientes que fal-
tan a una cita médica. 

“Yo no pondría el foco ahí”, res-
pondió la ministra, quien abogó 
más por hacer “un poquito de pe-
dagogía de lo que significa una 
cita médica, de lo difícil que es 
ahora mismo tener una y el valor 
que eso tiene” y no tanto por es-
tablecer modelos impositivos. 

Durante el desayuno, la minis-
tra avanzó que esta semana se da-
rán “los primeros pasos normati-
vos” de la ley de gestión pública 
del Sistema Nacional de Salud que 
pondrá “un cerrojo” a las malas 
prácticas y que espera que no sea 
solamente del Gobierno, sino que 
aspira a que se “escriba con las ma-
nos de todos aquellos colectivos 
que llevan mucho tiempo luchan-
do a favor de la sanidad pública”. 

Porque una cosa es la sanidad 
privada, a la que sólo pide que “lo 
haga bien y que trate bien a sus 
pacientes”, y otra “la privatiza-
ción obscena de la sanidad”, que 
es la que detrae los recursos de la 
pública. 

Por otro lado, indicó su inten-
ción de luchar contra la obesidad 
en las escuelas de barrios más des-
favorecidos y, para ello, espera 
trabajar junto con el Ministerio de 
Infancia y Juventud y el Ministe-
rio de Derechos Sociales, para que 
los determinantes sociales tam-
bién formen parte del Plan Estra-
tégico Nacional para la Reducción 
de la Obesidad Infantil y Juvenil.

JESÚS HELLÍN / EP 

La ministra de Sanidad, Mónica García, ayer en Madrid.

García descarta multar a quienes 
no acudan a una cita médica
La ministra de Sanidad 

aboga por “más pedagogía” 

frente a la medida que 

plantea instaurar Francia
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Feijóo apunta al PNV: "Euskadi ha dejado de ser la economía

puntera de antaño"
Los populares luchan por mejorar el resultado de hace cuatro años, cuando obtuvieron seis

diputados de la mano de Ciudadanos. Y una de las claves, insisten los conservadores, es el

discurso económico. Sobre todo por la etapa de declive que Génova cree que ya ha

comenzado una comunidad autónoma que siempre estuvo en cabeza.

Paloma Esteban  •  original

Alberto Núñez Feijóo y Javier de Andrés en la campaña del País Vasco. / TAREK/PP

Mientras el president de la Generalitat, Pere Aragonès, aseguraba en el Senado que el

referéndum, como la amnistía, acabará abriéndose paso, el líder del PP, Alberto Núñez Feijóo,

viajó al País Vasco en los primeros días de una campaña electoral en la que cada vez está

más clara la pugna entre PNV y EH Bildu. Los populares luchan por mejorar el resultado  de

hace cuatro años, cuando obtuvieron seis diputados de la mano de Ciudadanos. Y una de las

claves, insisten los conservadores, es el discurso económico. Sobre todo por la etapa de

declive que Génova cree que ya ha comenzado una comunidad autónoma que siempre estuvo

en cabeza.

El propio Feijóo aseguró en Vitoria en un acto con autónomos vascos que Euskadi iba de

primero y ahora se ha quedado rezagado. Ya no es la economía puntera  y vanguardista de

varias décadas que fue en antaño, afirmó, poniendo en valor las recetas que implementan los

gobiernos autonómicos del PP y muy especialmente Madrid y Andalucía, que las citó en

distintas ocasiones.

PNV y Bildu se disputan la hegemonía en el País Vasco en las elecciones autonómicas más reñidas y menos

identitarias

Puso el foco en la política fiscal del Gobierno central. No podemos seguir incrementando la

presión fiscal. Este Gobierno ha subido 69 impuestos; el de la renta, el de patrimonio, ha

creado nuevos impuestos de creación, ha incrementado otros que estaban en tipos más bajos.

El líder del PP puso el foco en las nuevas barreras y en la incapacidad competitiva de

muchas empresas por las trabas burocráticas de normativas provinciales y municipales.

Como ha hecho en otras ocasiones, también reprochó las constantes modificaciones en el

marco laboral después de la reforma laboral de 2022, sobre todo tras los últimos acuerdos con

el PNV sobre los convenios autonómicos para la investidura de Pedro Sánchez. No solo eso.
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Feijóo también criticó la últimas subida del Salario Mínimo Interprofesional (SMI)  y otras

decisiones tomadas con el apoyo de los sindicatos, pero no de la patronal. Antonio Garamendi

ha sido muy crítico con el Ejecutivo estos meses por ese mismo motivo.

"Estamos a favor de subir los salarios, pero creemos que se tiene que hacer dentro de una

mesa de negociación colectiva en la que estén la patronal, los agentes sociales. Esto era un

principio básico de la negociación colectiva", dijo quejándose de lo que considera decisiones

unilaterales de Sánchez y sus socios.

Como ya hizo hace unos días en Barcelona, Feijóo repitió su compromiso de bajar el IRPF con

efecto retroactivo  si llega a la Moncloa, a pesar de que no hay en el horizonte elecciones

generales.
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ACCIONA                        109,100       1,49        1,60      -18,15    109,300   107,500           78.103       5.985              17:42 

ACCIONA ENER                19,850       1,59        0,31      -29,31      19,990     19,450        414.144       6.536              17:35 

ACERINOX                         10,370       0,97        0,10         0,42      10,370     10,220        480.227       2.806              17:36 
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BANKINTER                         7,058       1,18        0,08       23,72        7,094       6,970     2.779.014       6.344              17:35 

BBVA                                 10,650       0,33        0,03       29,47      10,720     10,570   10.003.122     62.174              17:39 

CAIXABANK                        4,769       2,05        0,10       39,18        4,775       4,663   20.329.154     35.778              17:42 

CELLNEX TELECOM          29,790       0,07        0,02      -16,46      30,420     29,580        809.707     20.237              17:35 

COLONIAL                           5,365       3,07        0,16      -18,09        5,380       5,205     1.193.600       2.895              17:35 
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FLUIDRA                            20,800       0,19        0,04       10,34      20,940     20,700        250.283       4.069              17:35 

GRIFOLS                              9,420       4,32        0,39      -39,05        9,510       9,030     3.616.046       4.014              17:40 

IAG                                      2,047       2,40        0,05       14,94        2,050       1,996     8.315.003     10.177              17:40 

IBERDROLA                       11,185      -0,58      -0,06        -4,17      11,280     11,160     5.552.935     71.845              17:42 

INDITEX                             45,010      -0,42      -0,19       14,15      45,310     44,640     1.130.325   140.280              17:35 

INDRA                               18,990       0,85        0,16       35,64      19,080     18,860        375.514       3.355              17:35 

LOGISTA                            25,600       0,23        0,06       10,02      25,640     25,440        141.593       3.398              17:35 

MAPFRE                              2,330      -0,17      -0,00       19,92        2,344       2,318     2.316.107       7.175              17:39 
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REPSOL                              16,095      -0,49      -0,08       23,30      16,190     16,055     2.914.555     19.594              17:40 

ROVI                                  82,500       0,92        0,75       37,04      83,000     81,400           39.264       4.456              17:41 

SACYR                                 3,380       0,66        0,02       10,24        3,388       3,354     1.088.029       2.351              17:35 

SANTANDER                        4,641       1,19        0,05       22,79        4,643       4,583   20.952.884     73.447              17:43 

SOLARIA                              9,660       0,62        0,06      -48,09        9,805       9,595        626.327       1.207              17:35 

TELEFÓNICA                        3,971      -0,15      -0,01       12,37        3,985       3,953   10.087.370     22.835              17:43 

UNICAJA BANCO                1,188       1,37        0,02       33,48        1,194       1,171     5.283.987       3.154              17:35

G 
Madrid 
Íbex 35 

-0,038% 
10.911,80

G 
Nueva York 
Dow Jones 30 
      -0,029% 
    38.892,80

A 
Tokio 

Nikkei 225 
0,91% 

39.347,04

A 
Euro Stoxx 

50 PP valores 
0,62% 

      5.046,05

L
OS principales índi-
ces europeos reco-
gieron la subida de 
las bolsas de EEUU 

del viernes, que se produjo al 
conocerse que la creación de 
empleo cayó respecto al mes 
anterior (aunque permanece 
en niveles elevados). Destacó 
el Íbex 35, que permaneció 
plano, mientras que el índice 
de Italia, Alemania y Francia 
mostraron ascensos por enci-
ma del 0,7%. Por su parte, el 
Euro Stoxx 50 subió un 0,6%. 
En el continente, medido por el 
índice Europe Stoxx 600, los 
sectores cíclicos experimenta-
ron las mayores subidas, lide-
rados por el energético, inmo-
biliario e industrial. 

La semana pasada terminó 

con el índice de referencia de 
EEUU, el S&P 500, cayendo me-
nos de 1% (la segunda peor se-
mana desde la caída de 0,95% la 
primera semana de año) y acu-
mulando una rentabilidad en el 
año superior al 9%. 

El mercado está a la espera del 
dato del IPC de EEUU de mañana 
y el jueves se conocerá el de Chi-
na. Mientras, la retirada de algu-
nas tropas de Israel en Gaza ha 
servido de alivio a la Bolsa. 

Los analistas estiman que las 
empresas del S&P 500 registra-
rán en el primer trimestre un cre-
cimiento de los beneficios por de-
bajo del 4%, su menor tasa inte-
ranual desde 2019. 

Por último, el nivel actual de 
Brent de 90 dólares por barril li-
mita las nuevas subidas, y a su 
vez, refleja el escenario de ten-
siones geopolíticas, los recortes 
en la oferta y la gran demanda 
global. En Oriente Próximo, la si-
tuación no mejora y los ataques a 
la infraestructura energética ru-
sa han aumentado las preocupa-
ciones sobre el suministro global.

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

EL ÍBEX, PLANO

        Nombre                               Último    Var %      Var €   Ac. Año*    Máximo    Mínimo        Volumen      Capital

* Ac.Año: Acumulado anual

JAIME SICILIA

Analista de Inversiones  
de Singular Bank
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